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Kinder in Bewegung bringen
Eröffnung der Kindersporthalle Paris 
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Editorial
Liebe Mitglieder, liebe Sportfreunde,

wofür stehen wir? Was ist uns wichtig? Wer sind wir? Mit diesen Fra-
gen haben wir uns in den letzten 18 Monaten intensiv beschäf-
tigt. Wir haben mit vielen Akteuren unseres Vereins Werte herausge-
arbeitet, die uns ausmachen und im TV Jahn täglich gelebt werden.  
Auf dieser Basis haben wir eine Vision formuliert, die das perfekte Zukunftsbild 
beschreibt und eine Mission erarbeitet, die eine Antwort auf folgende Fragen 
gibt: Was müssen wir tun, um diesen perfekten Zustand zu erreichen? Wie kön-
nen wir die Vision umsetzen? Was ist unser Kern? 
 
Doch wofür das Ganze? Werte, Vision und Mission hel-
fen uns, die richtigen Ziele, Strategien und Maßnahmen zu verfol-
gen. Sie stiften Identifikation, motivieren uns und wirken bindend.  
Wichtig ist: Sind Vision, Mission und Werte einmal formuliert, gilt es sie zu kom-
munizieren und zu leben. Ein wiedererkennbares Erscheinungsbild hilft uns da-
bei, und so war der nächste logische Schritt die Überarbeitung unseres Erschei-
nungsbildes. Ein neues Corporate Design inklusive eines neuen Logos, wird nun 
Schritt für Schritt ausgerollt. Die nächste Ausgabe des „Überschlag“ soll bereits in 
neuer Optik erscheinen. Mehr dazu erfahren Sie auf der Seite 32 dieser Ausgabe. 
 
Apropos Überschlag: Ein wenig erschrocken waren wir, als wir vor einigen Tagen 
erfuhren, dass der Rheiner Fahrrad Kurier die Zustellung unseres Vereinsmaga-
zins aufgrund von Personalmangel nicht mehr übernehmen kann. Kurzfristige 
Alternativen waren rar und teuer und so haben wir entschieden, diese Ausgabe 
nicht persönlich zuzustellen. Wir bitten um Verständnis und prüfen bereits ver-
schiedene Möglichkeiten für die nächste Ausgabe.
 
Zum Abschluss eines spannenden Sport(Vereins-)Jahres wünsche ich allen Mit-
gliedern, vor allem aber auch allen ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mit-
arbeiterinnen und Mitarbeitern, eine schöne Weihnachtszeit und einen guten 
Rutsch ins Neue Jahr! Wir konnten dieses Jahr unsere Sportangebote, sowie auch 
die Mitgliederzahlen deutlich steigern. Dafür vor allem den zahllosen fleißigen 
Helfern im Verein ein herzliches Dankeschön!

Viel Spaß beim Lesen

Martin Möhring
stllv. Vorstandsvorsitzender
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„Paris“ ist schon jetzt ein Kindermagnet
Liebe Mitglieder,

gerade einmal ein paar Wochen ist sie alt, unsere Kindersporthalle „Paris“ im 
Sportpark an der Germanenallee. Und schon jetzt ist klar, dass hier (etwas salopp 
formuliert) ein „Kindermagnet“ geschaffen wurde. Mit 15 neuen Gruppen ging 
man an den Start. Alle sind seit der ersten Woche sehr gut besucht, so dass be-
reits jetzt die Planung für weitere Angebote in „Paris“ vorangebracht wird.

Diese große Nachfrage freut uns sehr, kommt für uns aber auch nicht wirklich 
überraschend. Moderne Kindersportangebote in attraktiven Sporträumen sind 
gefragt wie nie. Fragen Sie einmal junge Familien, was sie gerade nach den Coro-
na-Lockdownphasen als besonders wichtig für ihre Kinder bewerten. Sport und 
Bewegung, insbesondere in der Gruppe, wird oft mit als erstes genannt. Denn 
der Sportlockdown war gerade für Kinder und Familien ein regelrechter „Bewe-
gungsschock“.

So ist auch viele Jahre nach Kampagnen wie „Kinderwelt ist Bewegungswelt“ das 
Thema topaktuell. Und dennoch wird in unserer Gesellschaft die Bedeutung von 
Sport und Bewegung für Kinder leider immer noch unterschätzt. Ansonsten wür-
de noch viel mehr dafür gemacht werden, dass sich Rahmenbedingungen für 
Kindersport vor Ort verbessern. Ja, das Thema ist medial und politisch präsent. 
Aber es geht mehr. Jeder weiß um den steigenden Bewegungsmangel, insbeson-
dere bei Kindern. Auch die negativen Auswirkungen daraus für jedes einzelne 
Kind, sowie auch für uns als Gesellschaft, sind hinlänglich bekannt. Dabei ist es 
kein „sportliches Thema“. Bei der Frage nach Förderung von Kindersport muss 
das Kind selbst an erster Stelle stehen. Es geht nicht um die originäre sportliche 
Leistung, sondern vielmehr um die positiven Effekte der Entwicklung des Kindes 
durch Sport und Bewegung. Die hier stattfindende Bildungs- und Sozialarbeit 
muss als solche stärker anerkannt und gefördert werden. 

Wir freuen uns sehr, dass wir so viele großartige engagierte ehrenamtliche und 
hauptamtliche Mitarbeitende haben, die sich für den Kindersport stark machen. 
Sei es in dem sportartübergreifenden Fachbereich „Kindersport“ oder in den vie-
len Sportartenabteilungen. Sie sind die tragenden Säulen für den Erfolg des Kin-
dersports. Sie müssen nicht nur stärker gefördert werden, ihnen muss man auch 
gute Rahmenbedingungen geben. Es sollte mehr Kindersporthallen wie „Paris“ 
geben, es sollte mehr Kindersportgeräte in Sporthallen geben, es sollte mehr 
Hallenzeiten gerade für Kindersport geben. Das ist eine Aufgabe für viele Schul-
tern. Der Bund darf mit dem OGS-Rechtsanspruch vorangehen, das Land als Bil-
dungsverantwortlicher die Rahmenbedingungen verbessern, und mit der Stadt 
wollen wir die guten Dialoge der letzten Jahre weiterführen. Wir sind bereit für 
mehr Kindersport für Rheine. Wir sind uns sicher, dass es sich lohnt.

Ich wünsche allen eine schöne, besinnliche Weihnachtszeit.

Ihr und Euer

Aktueller Kommentar

Stefan Gude
Präsident

Das Präsidium und der 
Vorstand des Vereins 

wünschen allen 
Mitgliedern und 

Familien ein gesegne-
tes Weihnachtsfest und 
einen guten Rutsch ins 

neue Jahr. 
Allen ehrenamtlichen 
und hauptamtlichen 
Mitarbeitern sowie 
allen engagierten 

Eltern ein ganz 
herzliches Dankeschön 
für den tollen Einsatz! 
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Kinder in Bewegung bringen

Nach nur drei Monaten Bauphase ist 
sie fertig, unsere neue Kindersporthal-
le Paris im Sportpark. Ich treffe mich 
mit der Fachbereichsleiterin Kinder-
sport, Darline Nahber, in der Halle und 
erhalte einen exklusiven Einblick. Aus-
gestattet mit einem großen Trampo-
lin, einem Airtrack, sowie zahlreichen 
Turn- und Spielmaterialien macht die 
Halle einen sehr guten Eindruck. Raus 
aus den klassischen Sporthallen, rein 
in einen Bewegungsraum für Kinder 
mit toller Atmosphäre. „Die Halle wird 
in den kommenden Monaten noch 
weiterentwickelt. Wir bekommen z.B. 
eine erweiterte Ausstattung mit Klet-
ter- und Sprossenelementen“, ver-
rät Darline. Unser stellvertretender 
Vorsitzender Martin Möhring kommt 
hinzu und erzählt mir: „Die Halle ist so 
gebaut, dass der Bedarf der Nutzung 
über die Jahre angepasst werden 
kann. Wir gehen hier auf die Wünsche 
der Kinder und der Übungsleitenden 
ein. Perspektivisch haben wir das Ziel, 

von Larissa Vollrath

Titelstory

dass die Halle auch noch stärker von 
unseren Sportarten-Abteilungen und 
für Veranstaltungen genutzt werden 
kann.“  Direkt nach der Fertigstellung 
der Halle fanden bereits die ersten 
Ferienangebote, wie Ferienbetreuung 
und Sportarten-Camps in der Halle 
statt. 

Die Halle Paris bildet den letzten der 
insgesamt drei Bauabschnitte der 
einstigen Tennishalle. „Angefangen 
hat der Umbau der Zweifeld-Ten-
nishalle mit der Erweiterung des Fit-
nessstudios und mit neuen Gruppen-
räumen für den Kindergarten Mobile. 

Eines der neuen Angebote: Laser-Run

Dann ging es weiter mit der Sport- 
und Gymnastikhalle Rio. Mit der Kin-
dersporthalle und dem neuen Fitness-
Tunnel, welcher das Studio mit dem 
Outdoor-Bereich verbindet, ist der 
Bauabschnitt nun komplett fertigge-
stellt“, erzählt Martin. 

Und dieser wurde nun mit gleich 
drei Veranstaltungen am Eröffnungs-
wochenende Ende Oktober feierlich 
eingeweiht. Wie wichtig Bewegung 
für die Entwicklung von Kindern ist, 
verdeutlichte unser Präsident Stefan 
Gude bei der offiziellen Eröffnung am 
Freitag, den 27.10.2023. „Jeder weiß 

Die neue Halle Paris kam bei den Gästen aus der Politik und dem Sport sehr gut an
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Der Aktionstag im Rahmen des Eröffnungswochenendes wurde gut angenommen

Titelstory

um den steigenden Bewegungsman-
gel, insbesondere bei Kindern. Auch 
die negativen Auswirkungen daraus 
für jedes einzelne Kind, sowie für uns 
als Gesellschaft, sind hinlänglich be-
kannt. Verstärkend kamen nun aber 
die Lockdownphasen der Corona-
Pandemie hinzu. Diese waren gerade 
für Kinder und Familien ein regel-
rechter „Bewegungsschock“. […] Ent-
sprechend wichtig sind ausreichend 
altersgerechte Sporträume für die 
Kinder“, freut sich Stefan Gude über 
die neuen Bewegungsmöglichkeiten 
für Familien. 

Und so wurde es am nächsten Tag 
direkt sportlich. Es fanden vier Work-
shops zu den Themen Parkour und 
Trampolin statt. Hier konnten sich die 

Dank der Spende der Sparkasse Rheine konnte ein Trampolin angeschafft werden

jungen Sportlerinnen und Sportler 
im Alter von 6-12 Jahren auspowern. 
„Mit insgesamt 90 Kindern waren alle 
Workshops ausgebucht“, freut sich 
Darline über den tollen Erfolg. „Vor al-
lem das neue Trampolin, das wir Dank 
der großzügigen Spende der Sparkas-
se Rheine anschaffen konnten, ist bei 
den Teilnehmenden sehr gut ange-
kommen“, ergänzt sie. 

Highlight des Eröffnungswochenen-
des war der Aktionstag für Kinder im 
Alter von 0-6 Jahren am Sonntag, den 
29.10.2023. Gleich zu Beginn um 10.00 
Uhr strömten zahlreiche Familien in 
den Sportpark. „Über den Tag ver-
teilt waren über 1.000 Besucher hier, 
um sich ein Bild von unseren neuen 
Räumlichkeiten zu verschaffen“, freut 

sich Martin über den großen Zulauf. 
Und dieser kam bei den Gästen gut 
an. „Es ist toll, was der TV Jahn hier 
auf die Beine gestellt hat. Das Kinder-
sportprogramm wird stetig weiterent-
wickelt und die Kinder finden Gefallen 
an der Bewegung und am Sport“, er-
zählt mir eine begeisterte Mutter. 

Und wie geht´s jetzt weiter mit der 
neuen Halle, will ich von Fachbe-
reichsleiterin Tanja Kamp wissen. „Es 
finden bereits jetzt jeden Nachmittag 
abwechslungsreiche Sportangebote 
in Paris statt. Wir befinden uns derzeit 
in einer Art Testphase und probieren 
neue Angebote, wie z.B. Laser-Run, 
aus. Wir sind offen für Neues und 
wollen herausfinden, was bei den klei-
nen Sportlerinnen und Sportlern gut 
ankommt“, berichtet sie und weist auf 
eine der größten Herausforderungen 
im nächsten Jahr hin, die Übungslei-
tergewinnung. „Die Übungsstunden 
stehen und fallen mit den Übungs-
leitern. Es ist wichtig, im nächsten 
Jahr neue Übungsleiterinnen und 
Übungsleiter für unsere Angebote zu 
gewinnen und diese entsprechend zu 
qualifizieren. Jeder, der sich vorstellen 
könnte, ebenfalls Teil unseres Teams 
zu werden kann sich sehr gerne bei 
mir melden“, motiviert Tanja inter-
essierte Eltern, Freunde und Bekann-
te. Alle Familien sind zudem herzlich 
eingeladen, sich selbst einen Eindruck 
von der neuen Kindersporthalle Paris 
und den Sportangeboten zu verschaf-
fen.
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Fitness
Revolutionäres Training

Nach einer intensiven Umbauphase 
präsentiert sich das Fitnessstudio im 
Sportpark mit einer erweiterten Trai-
ningsfläche. So verbindet der neue 
„Fitness-Tunnel“ ab sofort das Studio 
mit dem Outdoor-Bereich. Ein weite-
res Highlight ist der nahtlos integrier-
te Sport- und Gymnastikraum „Rio“, 
der eine harmonische Atmosphäre 
,nicht nur während der Kurse, sondern 
auch für individuelles Training bietet.

„Die räumliche Umgestaltung des 
Cardiobereiches ermöglicht uns die 
Implementierung eines innovativen 
Trainings-Systems im Studio, des 
Smart Flex“, freut sich Eike Saatjohann 
über die neuen Trainingsgeräte. Der 
Smart Flex bietet ein vollautomati-
sches, geräteunterstütztes Muskellän-
gentraining, welches die Beweglich-

keit verbessert. 

Die Vorteile des Smart Flex sind: 
• Personalisiertes Beweglichkeits-

training nach aktuellen sportwis-
senschaftlichen Erkenntnissen

• Erweiterung des Leistungsange-
botes als Baustein für ganzheitli-
ches Fitnesstraining

• Effektives Training für langfristi-
gen und schmerzfreien Erfolg

• Geeignet für alle Zielgruppen, von 
Athleten bis zu Patienten

Ein Probetraining am Smart Flex ist je-
derzeit möglich. Dieses kann über die 
Vereinshomepage unter:
www.tvjahnrheine.de/probetrai-
ning oder beim Fitnesstrainer vor Ort 
gebucht werden. Der neue Fitness-Tunnel macht den Platz frei 

für den neuen Flex-Bereich im Studio

Gründung des Beirates für den Fachbereich Fitness
Wir freuen uns, die geplante Gründung des Beirates für den 
Fachbereich Fitness bekannt zu geben. Der Beirat ermög-
licht unseren Mitgliedern Mitbestimmung und dient als be-
ratendes Gremium für fachliche und strategische Fragen, 
ohne genehmigenden Charakter. Unter der Leitung von 
Fachbereichsleiter Eike Saatjohann fördert der Beirat den 
Austausch von Erfahrungen und Ideen zur Weiterentwick-
lung des Fachbereiches Fitness.

Der Beirat setzt sich aus Fachbereichsmitgliedern zusam-
men und kann bis zu drei externe Mitglieder berufen. Die 
internen Vertreter werden von der Fachbereichsversamm-
lung am 09.01.2024 um 19.00 Uhr im Jahnzimmer gewählt. 
Alle Mitglieder sind herzlich eingeladen, an der Versamm-

lung teilzunehmen. Um Anmeldung via E-Mail (eike.saatjo-
hann@tvjahnrheine.de) wird gebeten.

Der Beirat trifft sich mindestens dreimal jährlich und nach 
Bedarf. Die Beschlüsse gelten als Empfehlungen an den 
Fachbereichsleiter. Die Sitzungen werden rechtzeitig einbe-
rufen und von Fachbereichsleiter Eike Saatjohann geleitet.

Die offizielle Gründung des Beirates erfolgt auf der Fach-
bereichsversammlung. Wir möchten alle Mitglieder ermuti-
gen, sich über die Möglichkeit zur Teilnahme zu informieren 
und somit aktiv Einfluss auf Entscheidungen im Fachbereich 
zu nehmen.

Kennt ihr eigentlich schon...
... unsere beiden GroupFitness Ange-
bote Aerial Yoga und Bungee Fitness? 
Beim Aerial Yoga praktizieren die Teil-
nehmenden mit Hilfe eines schwe-
benden Tuches verschiedene Elemen-
te aus dem Yoga. Ihr fühlt euch dabei 
schwerelos. Die Kraft, Balance, Be-
weglichkeit und das Herzkreislaufsys-
tem werden hierbei gelenkschonend 
trainiert. Aerial Yoga findet jeden 
Dienstag, von 19.00-19.50 Uhr sowie 
jeden Mittwoch, von 10.10-11.00 Uhr 
in der Halle Berlin im Sportpark statt.

Beim Bungee Fitness kommen die 
Teilnehmenden mit dem elastischen 
Schlingentrainer ordentlich ins Schwit-
zen. Sowohl die Ausdauer, als auch 
die Kraft, werden gelenkschonend 
trainiert - und das mit jeder Menge 
Spaß! Trainiert wird mittwochs, von 
19.45-20.35 Uhr, sowie freitags, von 
18.00-18.50 Uhr, ebenfalls in der Halle 
Berlin. 
Beide Angebote können wie gewohnt 
über Sportmeo gebucht werden: 
www.tvjahnrheine.de/meo Aerial Yoga sorgt für mehr Beweglichkeit
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Fitnesstraining mit Party Atmosphäre
Am Freitag, den 11.08.2023, verwandelten sich die Räum-
lichkeiten der Disco Köpi Rheine in einen pulsierenden 
Fitness-Hotspot mit der Veranstaltung „Jump & Ride“. In 
enger Kooperation mit dem Köpi Rheine schuf der TV Jahn 
ein einzigartiges Erlebnis, das die dynamischen Fitnesskon-
zepte Jumping Fitness und Indoor Cycling mit der mitrei-
ßenden Atmosphäre des Köpi Rheine verband.

Los ging es mit der Veranstaltung um 18.00 Uhr. Die Teil-
nehmenden erwartete ein intensives Fitnesstraining, das 
durch die einzigartige Kulisse des Köpi Rheine noch ver-
stärkt wurde. Das Programm umfasste jeweils zwei Stunden 
Jumping Fitness und Indoor Cycling, wobei verschiedene 
Bereiche des Köpi Rheine geschickt genutzt wurden, um 
den Anforderungen beider Angebote gerecht zu werden. 
Mitglieder sowie Nichtmitglieder des Vereins konnten teil-
nehmen. Zwischen den Einheiten lud eine kurze Pause zum 
Verschnaufen und Austausch untereinander ein. 

Moritz Exler vom TV Jahn-Rheine zeigte sich äußerst be-
geistert über die Zusammenarbeit: „Wir freuen uns sehr, 
dass wir in Zusammenarbeit mit dem Köpi Rheine ein sol-
ches Event veranstalten konnten. Wir haben hochintensive 
Sportangebote mit der lebendigen Atmosphäre des Köpi 
Rheine verbunden. Vor allem die Lichttechnik hat die mo-
tivierenden Kurse perfekt untermalt.“ Insgesamt war das 
„Jump & Ride“ im Köpi eine gelungene Veranstaltung. Die 
Teilnehmenden verließen das Event um 21.00 Uhr erschöpft, 
aber mit einem breiten Lächeln auf dem Gesicht. Sie wün-
schen sich schon jetzt eine Wiederholung des Events.

Die Teilnehmenden des Events der etwas anderen Art

Gruselnacht und Sport in Kombination
Zahlreiche Sportlerinnen und Sport-
ler zog es auch in diesem Jahr wieder 
zum schaurigen Sportevent, der Fit-
ness Halloween-Night, in den Sport-
park. 

Die Veranstaltung fand von 18:00 bis 
22:00 Uhr statt und bot eine Vielzahl 
von Aktivitäten. In den ersten beiden 
Stunden konnten die Teilnehmenden 
aus acht verschiedenen GroupFitness-
Stunden wählen, darunter Jumping 
Fitness, Indoor Cycling, Functional 
Box, Dance Fitness und Intervalltrai-
ning. Die Angebote waren äußerst ge-
fragt, wobei besonders Indoor Cycling 
einen wahren Hype auslöste. „Es gab 
sogar 30 Personen auf der Warteliste, 
und 60 Teilnehmer reservierten die 
begrenzten Plätze“, freut sich Organi-
sator Moritz Exler über die Resonanz. 

Nach den intensiven Trainingsein-
heiten hatten die Teilnehmenden bis 
22:00 Uhr die Möglichkeit, im Fitness-
studio unter Halloween-Musik weiter 

zu trainieren. Als besonderes High-
light gab es ein kostenloses Buffet für 
die Mitglieder im Fitnessstudio und 
aus den GroupFitness-Stunden. Nach 
den schweißtreibenden Workouts ver-
sammelten sich viele Teilnehmende, 
um sich beim Essen und Trinken zu 
entspannen und in schaurig-schöner 
Atmosphäre zu plaudern. Das Fitness-
studio war in gruselige Halloween-
Deko gehüllt, und die Mitarbeitenden 
hatten sich passend zum Anlass ver-
kleidet, was für eine herrlich unheimli-

che Atmosphäre sorgte.

Susan Berlinger und Moritz Exler, die 
beiden Organisatoren, äußerten ihre 
Begeisterung über den Erfolg der Fit-
ness Halloween Night und freuen sich 
bereits auf die kommenden Jahre: 
"Wir sind sehr begeistert, dass die Fit-
ness Halloween Night in diesem Jahr 
so gut angekommen ist, und freuen 
uns schon auf das nächste Jahr!“

Die Fitness Halloween-Night war auch in diesem Jahr ein voller Erfolg

Fitness
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Netzwerktreffen der psychomotorischen Kitas
Am 29.10.23 machten sich Cathrin 
Favetto, Birgit Leifeling und Verena 
Bittner auf den Weg nach Bonn. Der 
Verein für Psychomotorik Bonn hatte 
ins Förderzentrum E.J.Kiphard zum 1. 
Netzwerktreffen der Psychomotori-
schen Kitas eingeladen. 

Im Fokus stand das Kennenlernen 
und Vorstellen der einzelnen Kitas. 

Die Räumlichkeiten des Förderzentrums...

... bot ansprechende Bewegunsmöglichkeiten

Anhand von Videos, Power Point Prä-
sentationen, Plakaten und Broschüren 
wurden die jeweiligen Kitas der Ge-
samtgruppe vorgestellt. So erhielten 
alle Teilnehmenden spannende Ein-
blicke, Ideen und Anregungen. 

Bei einer gemeinsamen Mittagspau-
se blieb Zeit und Raum für fachlichen 
Smalltalk und Nachfragen zu den bis-
herigen Eindrücken. Das Förderzent-

rum lud durch seine ansprechenden 
Bewegungsmöglichkeiten ein, psy-
chomotorische Bewegungserfahrun-
gen am eigenen Körper zu spüren und 
das innere Kind wieder hervorzuholen. 

Zum Abschluss des intensiven Tages 
tauschten sich kitaübergreifende Mur-
melgruppen zu psychomotorischen 
Fragestellungen aus dem Kitaalltag 
aus. „Es war zum einen spannend, die 
anderen Kitas und ihre psychomotori-
sche Arbeit kennenzulernen und viele 
Eindrücke zu erhalten, zum anderen 
aber auch eine tolle Bestätigung un-
serer täglichen Arbeit im Mobile, die 
durch ihre räumlichen Möglichkeiten 
dank des Trägers „Tür an Tür“ und die 
gelebte Kooperation zwischen Kita-
Team und Träger, weiterhin ihresglei-
chen sucht.“ 

Kurz vor Beginn der Herbstferien 
wurde unsere neue Kindersporthalle 
„Paris“ im SportPARK fertiggestellt, 
sodass hier bereits die ersten Ferien-
angebote stattfinden konnten. 
“Wir freuen uns, dass alles nach Plan 
lief und wir in der Halle unsere Feri-
enbetreuung und Sportarten-Camps 
anbieten konnten”, betont Jill Strat-
mann. 

Insgesamt fanden sechs Camps mit 
über 60 Teilnehmenden statt, mit 
Themen wie Basketball, Tennis, Tram-
polin, Turnen oder Laser-Run. 

In den Weihnachtsferien geht es nun 
direkt weiter. Vom 02.01-05.01.2024 
findet jeweils in der Zeit von 08.00-
14.00 Uhr FerienFUN im Sportpark 

Erste Ferienprogramme in neuer Kindersporthalle Paris

statt. Teilnehmen können Kinder im 
Alter von 6-12 Jahren. Sie erwartet 
eine bunte Mischung mit tollen Sport-
workshops, sowie Spiel- und Bastel-
möglichkeiten. Teilnehmen können 
Mitglieder, sowie Nichtmitglieder. Es 
ist eine flexible Buchung der einzel-

nen Tage möglich unter: www.tvjahn-
rheine.de/ferienprogramm. 
Sportarten-Camps sind in den Weih-
nachtsferien ebenfalls geplant. 
Welche das genau sind, erfahren 
Interessenten ebenfalls über die Ver-
einshomepage. 

Kindereinrichtungen/Ferien

Wir danken der Volksbank Münsterland Nord eG für die Unterstützung
 unserer Projekte in den Schulprogrammen!

In den Weihnachtsferien erwartet die Kinder wieder ein abwechslungsreiches Ferienprogramm
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Ein Spenden-Fußballturnier für die 
Erdbebenopfer in der Türkei organi-
sierte das Team der OGS am Freitag, 
den 09.06.2023. 
Insgesamt sieben Mannschaften, pro 
Schule eine Mannschaft, traten mit 
jeweils 12 Spielerinnen und Spielern 
gegeneinander im Turnier an. 
„Jede Mannschaft musste einmal ge-
gen jede Mannschaft spielen. Am Ende 
des Tages wurde dann die Sieger-
Mannschaft anhand der gesammelten 
Punkte ermittelt“, erzählt Turnierleiter 
Berkan Diken, OGS-Koordinator der 
Annetteschule. 
Den ersten Platz konnte sich beim 
Turnier die Mannschaft der Paul-
Gerhardt-Schule sichern. „Die Mann-
schaft durfte den Wanderpokal mit in 
die Schule nehmen“, beschreibt Diken 
weiter. 
Die Planungen für ein weiteres Turnier 

Spenden-Fußballturnier der OGS
im kommenden Jahr laufen bereits. 
„Ob es dann ein Fußballturnier, oder 
eine andere Sportart ist, werden wir 
dann noch sehen“, ergänzt er. 

Im Vorfeld des Turniers haben die 
Eltern einen Spendenzettel bekom-
men und konnten einen Spendenbe-
trag pro Tor eines Kindes, oder einen 
Spendenbetrag pro Tor einer Mann-
schaft angeben. „Durch das Spenden-
geld konnten wir den Kindern in der 
Türkei ermöglichen, neues Sport- und 
Spielmaterial zu kaufen“, freut sich 
Carmen Schneider über die tolle Be-
teiligung. 

Berkan Diken hat die Spendengelder 
im Juli persönlich an die Schulleitung 
in der Türkei überreicht. An dieser Stel-
le nochmal ein großes Dankeschön an 
alle Spenderinnen und Spender. 

SPORT VERNETZT ist eine deutsch-
landweite Initiative von Alba Berlin,  
die mehr Sportbildung in die Städte 
und Regionen bringen will. Mit vie-
len Partnern im ganzen Land schaf-
fen sie neue Bewegungsangebote, 
indem sie Bildungseinrichtungen und 
Sportvereine „vernetzen“. Seit Anfang 
des Jahres ist der TV Jahn offizieller 
Partner des Projektes. Nach dem of-
fiziellen Kick-Off im März ist einiges 
passiert. Was genau, davon wollten 
sich Henning Harnisch von Alba Ber-
lin und Mitri Sirin (Schirmherr) Anfang 
November selbst einen Eindruck ver-
schaffen. 
Am Montag, den 06.11.2023 trafen 
die beiden im SportPARK ein. Nach 
einer kurzen Begrüßung durch den 
Präsidenten Stefan Gude, sowie den 
Ehrenpräsidenten Klaus-Dieter Rem-
berg gab es einen Einblick über die 
Entstehung des TV Jahn, sowie die 
Entwicklung des Vereins in den ver-
gangenen Jahren, durch den Ehren-
präsidenten. Nach einem Rundgang 
durch den SportPARK ging es in die 
Arbeitsphase. Harnisch besucht re-
gelmäßig die Partner-Standorte von 
Sport vernetzt, um zu schauen, wo die 
Standorte mit dem Projekt thematisch 
gerade stehen, wo es Probleme gibt 
und wie man die nächsten Schritte 
angeht. „Nach einer euphorischen 
Phase kommt der „schreckliche All-

tag“. Viele stehen an der Stelle, dass 
sie sich fragen, wie es mittelfristig und 
strategisch weitergeht“, beschreibt 
Harnisch seine Arbeit. So wurden die 
nächsten strategischen Ziele des TV 
Jahn in verschiedenen Arbeitsphasen 
erarbeitet. „Wir haben z.B. auch ge-
schaut, wie wir den Kindersport und 
das Projekt Sport vernetzt näher zu-
sammenbringen können“, erklärt Car-
men Schneider. 
Am nächsten Tag stand für Sirin und 
Harnisch zunächst ein Besuch an der 
Bodelschwinghschule an. „Die Schu-
le ist für uns eine Schule, die sehr 
engagiert ist und viel Potenzial zum 
Erreichen der Visionen von Sport ver-
netzt mitbringt“, stellt Schneider die 
Schule vor. „Der Kern unserer Arbeit 
ist die Zusammenarbeit mit Bildungs-
orten. Wir als Alba, selber Träger ei-

ner Ganztagsschule in Berlin, waren 
natürlich brennend interessiert, als 
wir gehört haben, dass der TV Jahn 
Träger des Ganztages an der Bodel-
schwinghschule ist. Das gibt es so 
bundesweit kaum. Wir sehen darin 
eine große Chance für den Sport. Ge-
rade für Kinder, wo die Eltern nicht so 
hinterher sind, das haben wir in Berlin 
auch“, stellt Harnisch fest. Die Schul-
kinder waren begeistert von den Be-
suchern, die sogar Autogramme ver-
teilen mussten. Anschließend zog es 
Harnisch und Sirin zum Rotary-Club. 
Hier haben sie das Projekt nochmal 
vorgestellt. Mitri Sirin, selbst in Rheine 
geboren, hat zudem nochmal aufge-
zeigt, warum der Sport für ihn damals 
als Kind und Jugendlicher so wichtig 
war. Dieser hat immer wieder einen 
Bezug zu Rheine, seiner Heimat, dar-
gestellt. 

Henning Harnisch und Mitri Sirin besuchen den TV Jahn

Die neuen Bälle wurden gleich ausprobiert

Auch neues Spielmaterial wurde angeschafft

Zu Besuch an der Bodenschwinghschule

h.v.l.: Mitri Sirin, K.-D. Remberg, Stefan Gude, 
Henning Harnisch, Ralf Kamp
v.v.l.: Darline Nahber, Carmen Schneider

Offene Ganztagsschulen
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Ballschule
Ein weiteres neues Angebot im Rah-
men unserer Windelflitzer meets Kiss-
Stunden ist die Ballschule für 2–5-Jäh-
rige. Durch kleine Übungen und Spiele 
erlangen die Kinder erste Erfahrungen 
im Umgang mit Bällen und verbessern 
dabei ihr Ballgefühl und ihre Koordi-
nation. Die Bälle geben einen beson-
deren Bewegungsanreiz und laden 
zum Werfen, Schießen und Balancie-
ren ein. Die Größe der Turnhalle in der 
Nelson-Mandela-Schule garantiert 
Spaß beim Auspowern zusammen mit 
ihren Eltern oder Großeltern.

Neue Angebote im Kindersport!

Neue Trampolin-Stunden für 3-6-Jährige

Der Kindersport erweitert sein Programm

Laser-Run ist neu im Angebot

Trampolin
Hier geht’s hoch hinaus! Unsere be-
liebten Trampolin-Stunden gibt es 
jetzt auch für unsere KiSS-Kinder, 
sodass auch die 3–6-Jährigen erste 
Erfahrungen auf dem Trampolin ma-
chen können. Neben kleinen Sprung-
übungen können die Kids sich auch an 
verschiedenen Tricks versuchen und 
über ihre Grenzen hinaus „springen“. 
Dies kann sowohl auf dem Trampolin 
als auch auf dem Airtrack passieren. 
Da nicht alle gleichzeitig springen 
können, werden auch hier kleine Be-
wegungslandschaften aufgebaut.

Drive & Jump
In der neuen Windelflitzer meets 
KiSS-Stunde haben die Kinder im Al-
ter von 2-4 Jahren die Möglichkeit, 
erste Sprung-Erfahrungen auf dem 
Trampolin oder Airtrack zu machen, 

Airtrack
In den neuen KiSS Airtrack-Stunden 
können sich die Kinder richtig auspo-
wern. Das Airtrack sorgt für eine gro-
ße Bandbreite an Bewegungsmöglich-
keiten, denn es ist ideal zum Springen, 
Turnen oder Rollen. Das Airtrack ist 
aber auch fester Bestandteil ande-
rer Angebote in der Halle „Paris“ und 
kann dort genauso genutzt werden.

Laser-Run
Laser-Run ist seit 2012 Bestandteil des 
Modernen Fünfkampfs und verbindet 
das Laufen und das Schießen, ähnlich 
wie beim Biathlon. Allerdings wird 
hier mit einer völlig gefahrlosen La-
serpistole auf ein elektronisches Ziel 
geschossen, die anzeigen, ob man 
getroffen hat oder eben nicht. Hier 
steht aber der Spaß ganz klar im Vor-
dergrund.

mit unseren beliebten Fahrzeugen 
durch die Halle zu fahren oder auch 
verschiedene Parkoure zu durchfah-
ren.

Neue Mitarbeiterin im Kindersport - Annika Wendelmann
Hallo, ich stelle mich kurz vor...

mein Name ist Annika Wendelmann, 
ich bin 33 Jahre alt und habe ein Kind. 
Vor der Schwangerschaft habe ich 
als Sport- und Gymnastiklehrerin ge-
arbeitet. Seit März 2023 bin ich nun 
als Übungsleiterin beim TV Jahn dei 
den Windelflitzern, Tanzflitzern, in der 
Kindersportschule und bei Mami Fit, 
Baby mit aktiv. 

Was fasziniert dich an der Arbeit mit 
Kindern?

Seitdem ich selbst Mama einer Toch-
ter bin, liebe ich es, die Kleinen beim 
groß werden zu begleiten. Zu sehen 
,welche Entwicklungen sie durchleben 
und ihnen dabei eine helfende Hand 
zu sein, ist ein schönes Gefühl. Sowohl 
den ganz kleinen, als auch den schon 
größeren Kindern zu zeigen, wie man 
auf spielerische Art die Welt entde-
cken kann, bereitet Freude. 

Kindersport

Du willst Teil unseres 
Kindersport-Teams werden? 

Dann melde dich gerne bei uns! 

Ansprechpartnerin

Melanie Reinhold
05971/97 49 87
reinhold@tvjahnrheine.de

Ansprechpartnerin
Kindersport

Darline Nahber
05971/97 49 98
darline.nahber@tvjahnrheine.
de
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Flag Football startet durch
Ziemlich genau ein Jahr ist es her, 
dass die Football-Abteilung des TV 
Jahn ein neues Projekt ins Leben ge-
rufen hat. Unter dem Dach der Spor-
ties startete Headcoach Sebastian 
Zimmermann mit nur 3 Kindern das 
regelmäßige Training der ersten Flag 
Football-Mannschaft der Rheine Rap-
tors. Mit viel Enthusiasmus und Mo-
tivation begeisterte das Trainerteam 
um Zimmermann schnell weitere Kin-
der. Alle Beteiligten waren überrascht 
und begeistert von der großen Reso-
nanz. 

Mittlerweile begrüßt das Trainerteam, 
bestehend aus Mitgliedern der Her-
renmannschaft der Raptors, regelmä-
ßig ca. 20 Kinder zum gemeinsamen 
Training. Gemeinsam werden neue 
Techniken erlernt, Athletik und Aus-
dauer geschult und neue Spielzüge 
eingeübt. Besonderen Wert legen die 
Trainer immer auf das Teamerleb-
nis. Ganz nach dem Motto „Football 
is family“ sind alle Kinder, egal ob 6 

oder 14 Jahre alt, ob Junge oder Mäd-
chen, ob groß oder klein, ob wendig 
oder kraftvoll, gleichermaßen Teil des 
Teams.  Dabei profitieren sie vom Flag 
Football-Sport, der durch seine unter-
schiedlichen Positionen und Aufga-
ben jedem die Möglichkeit gibt, seine 
und ihre Stärken ins Team einzubrin-
gen. Das Team hat schnell große Fort-
schritte gemacht und Techniken und 
Regeln verinnerlicht. In einem ersten 
Freundschaftsspiel gegen die Mann-

Die neue Flag Football Mannschaft der Rheine Raptors 

schaft aus Nordhorn konnten Trainer 
und Mannschaft das bereits Erlernte 
schon anwenden und Wettkampfer-
fahrungen sammeln. Für alle ein toller 
Tag mit vielen neuen Erfahrungen! Für 
die Zukunft sind weitere Spiele, sowie 
die Gründung einer Liga geplant.

Ein besonderes Highlight erwartete 
die älteren Spielerinnen und Spie-
ler kurz vor den Sommerferien. Eines 
der Auswahltrainings des AFCV NRW 
(American Football und Cheerlea-
ding-Verband) für die neu zu grün-
denden U14- und U16-FlagFootball-
Auswahlmannschaften fand in Rheine 
statt. Gemeinsam mit ca. 30 Kindern 
und Jugendlichen aus ganz Nord-
rhein-Westfalen hatten gleich mehre-
re Raptors-Kids die Chance teilzuneh-
men und ihr Können unter Beweis zu 
stellen. Alle Teilnehmerinnen und Teil-
nehmer haben tolle Leistungen ge-
zeigt und die Raptors mehr als würdig 
vertreten! Zwischenzeitlich wurden 
die Kader zusammengestellt: Gleich 4 
Spielerinnen und Spieler werden zu-
künftig die Raptors und den TV Jahn 
in den NRW-Auswahlmannschaften 
„Green Machine Flag“ vertreten!

„Ich bin megastolz auf alle Flag Foot-
ball-Kids und das, was sie bis jetzt er-
reicht und gelernt haben“, so Coach 
Sebastian. „Wir freuen uns auf alles, 
was noch kommt!“ Neue Spielerinnen 
und Spieler sind natürlich immer will-
kommen! Wer also Teil der Raptors 
Flag Football-Familie werden möchte, 
kann jederzeit zum Schnuppern am 
Training teilnehmen. „Wir trainieren 
immer mittwochs von 17.00 -18.30 
Uhr in der Sporthalle am Gymnasium 
Dionysianum und freuen uns über je-
den der mitmacht“, so der Coach wei-
ter.  Also kommt vorbei und werdet 
ein Raptor!



PALSTRING
der küchenherstellerSTEINFURTER

MAIL

WWW

TEL

info@palstring.de
palstring.de
0 25 51 / 93 93 - 0

Smartphone-App

Facebook

YouTube

HAUSANSCHRIFT Sonnenschein 39
Steinstrasse 9
48565 Steinfurt

SHOWROOM

Ihre neue Küche direkt vom Hersteller

15

Boule

Am letzten Ligaspieltag in Delbrück 
behielten die Boule-Spielerinnen und 
-spieler des TV Jahn-Rheine die Ner-
ven. Die Mannschaft um Spielführer 
Kaddour Abed setzte sich in der ers-
ten Begegnung mit 4:1 gegen Geseke 
durch. Schon in dieser Partie war er-
kennbar, dass es ein sehr spannender 
Tag werden sollte. 

Der letzte Wettkampf war gleichzeitig 
der Höhepunkt der gesamten Saison, 
denn es ging gegen den Tabelleners-
ten Warendorf-Freckenhorst. Dabei 
hatte jedes der insgesamt fünf Spiele 
gegen Freckenhorst seinen eigenen 
Spannungsbogen. Nach den beiden 
Tripletten stand es 1:1. Die erste der 
drei Doubletten wurde mit 13:0 ge-
wonnen, so dass der TV Jahn mit 2:1 
in Führung ging. In den beiden letzten 
Doubletten war es jeweils sehr span-
nend. Die zweite Doublette konnten 
die Rheinenser auch mit 13:5 für sich 
entscheiden. Die dritte Doublette wur-

Rheine gewinnt auch am letzten Spieltag

Das Team des TV Jahn sicherte sich Platz 2

de denkbar knapp mit 12:13 abgege-
ben. Die Bouler aus Rheine waren die 
einzigen, die bis zum letzten Spieltag 
die unbesiegten Freckenhorster ge-
schlagen haben.       
  
Es ist ein großartiger Erfolg für die 
Rheinenser Bouler, gleich im ersten 
Jahr in der Bezirksklasse den 2. Platz 
geschafft zu haben, resümierte Team-

mitglied Siggi Melching. Die stets sehr 
gute und harmonische Stimmung im 
Team machte jeden einzelnen Spiel-
tag für alle Ligaspieler zu einer tollen 
Erfahrung.

Zum Abschluss dieser erfolgreichen 
Saison wurde im SportPARK der Grill 
angeworfen und bei einigen leckeren 
Kaltgetränken der 2. Platz gefeiert.



Christian Piepel 
geprüfter Immobilienmakler (IHK) 

zertifizierter Sachverständiger  
für Immobilienbewertung SBW/VFB

Telefon 01520 - 90 42 637 
info@immobilien-piepel.de 
www.immobilien-piepel.de

Behalten  
Sie den  
Überblick!

Die richtigen Schritte gemeinsam gehen, mit unserem Full-Service: 

Ihr Immobilienmakler aus Rheine 
 regionales Netzwerk | vorgemerkte Kunden | stark in der Vermarktung 

Kontaktieren Sie uns - wir freuen uns auf Sie! 

Marktpreiseinwertung Ihrer Immobilie 
Erstellung eines exklusiven Exposés - digital & print 
Marketing und Besichtigung 
Bonitätsprüfung & Finanzierung 
notarielle Begleitung bis zur Vertragsunterschrift 

3

3

3

3

3
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Cheerleading/Gymn. plus
Rückblick auf ein erfolgreiches und erlebnischreiches Jahr

Neben zahlreichen Auftritten an der 
Sideline, an der wir unser Football-
team, die Rheine Raptors, lauthals 
unterstützt haben, zeigten die Teams 
jeder Altersgruppe (PeeWees 6-12 
Jahre, Juniors 12-16 Jahre & Seniors 
ab 16 Jahren) jeweils eine erfolgreiche 
Halbzeitshow. 
Gerade das Team der PeeWees, wel-
ches erst im letzten Jahr gegründet 
wurde, kann hierauf besonders stolz 
sein. Das haben die Kleinen immer 
echt super gemacht und an der Sideli-
ne gut durchgehalten! 

Auch mit kleineren Auftritten waren 
wir zum Beispiel im Juni beim Stra-
ßenfest in der Lindenstraße in Rheine, 
zum 25-jährigen Jubiläum der Luftret-
tungsstation, vertreten. Die Juniors 
und die Seniors durften hier dem Pub-

Auftritt beim Straßenfest an der Lindenstraße

Bringen Stimmung an der Sideline

Zwei tolle Tage beim Summerstuntfest 

likum des Straßenfestes jeweils einen 
Auftritt präsentieren. 

Gegen Anfang des Jahres haben wir 
zudem immer öfter mit den CLEs 
aus Emsdetten zusammen trainiert. 
Die Trainings sind sehr lehrreich und 
spaßig und wir haben bisher schon 
viel voneinander lernen dürfen. Un-

ter anderem sind daraus auch schon 
ein paar tolle (Cheer)Freundschaften 
entstanden, und gemeinsame Teama-
bende oder gemeinsames Fun-Stun-
ten sind keine Seltenheit mehr. Somit 
ist im Juli auch eine kleine Gruppe ge-
meinsam zum Summerstuntfest nach 
Bensheim gefahren und hat dort zwei 
tolle Tage mit viel Stunten und Zelten 
verbracht. 

Aber aus der Kooperation mit den 

CLEs ist auch noch etwas anderes 
Schönes entstanden: Wir durften im 
August diesen Jahres Anstasia und Fe-
lix als unsere beiden neuen Trainer im 
Team unserer Seniors begrüßen. Mit 
viel Herzblut und Geduld trainieren 
sie uns seitdem, und ein erstes kleines 
Highlight war sicherlich die gemein-
sam erarbeitete Halbzeitshow der Se-
niors im Oktober. Wir freuen uns auf 
alles Weitere, was noch kommt! 

Unter anderem wollen die Seniors im 
neuen Jahr wieder an einer Meister-
schaft teilnehmen. 
Hättest du da vielleicht auch Lust 
dazu? Wir nehmen immer gerne neue 
Leute in unsere Teams auf. 

Meldet euch gerne unter 
jurassics.cheerleading@gmail.com

Christian Piepel 
geprüfter Immobilienmakler (IHK) 

zertifizierter Sachverständiger  
für Immobilienbewertung SBW/VFB

Telefon 01520 - 90 42 637 
info@immobilien-piepel.de 
www.immobilien-piepel.de

Behalten  
Sie den  
Überblick!

Die richtigen Schritte gemeinsam gehen, mit unserem Full-Service: 

Ihr Immobilienmakler aus Rheine 
 regionales Netzwerk | vorgemerkte Kunden | stark in der Vermarktung 

Kontaktieren Sie uns - wir freuen uns auf Sie! 

Marktpreiseinwertung Ihrer Immobilie 
Erstellung eines exklusiven Exposés - digital & print 
Marketing und Besichtigung 
Bonitätsprüfung & Finanzierung 
notarielle Begleitung bis zur Vertragsunterschrift 

3

3

3

3

3 Tschüss Angela! 
In der letzten Sportstunde vor den Sommerferien sagte die 
Sportgruppe von Brigitte Kievernagel, aus der Abteilung 
Gymnastik plus, Tschüss Angela! Sie verlässt nach vielen 
Jahren ihre Heimatstadt Rheine und zieht in die Nähe ihres 
Sohnes. Seit mehr als 50 Jahren ist sie Mitglied im TV Jahn-
Rheine. Eingetreten im Jahr 1972 war sie bis zuletzt aktiv 
in der Abteilung Gymnastik plus. „Wir haben viele schöne 
Momente mit Angela erlebt. Haben ihr z.B. zur Geburt ihres 
Sohnes mit der Gruppe einen Kroamstuten gebracht, bei ih-
rer Silberhochzeit Spalier gestanden und ihr natürlich auch 
zur Goldenen Hochzeit gratuliert“, erzählt Abteilungsleite-
rin Brigitte Kievernagel. Die gesamte Sportgruppe wünscht 
ihrer Turnschwester Angela alles Gute für ihre Zukunft und 
bedankte sich bei einem kleinen Ausstand für die vielen 
schönen Sportstunden! Angela war seit mehr als 50 Jahren Mitglied im TV Jahn
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Ein „hammer“ Jahr für die Abteilung
André Schug, Abteilungsleiter Kick-
Thai/Boxen/Jiu-Jitsu meinte rück-
blickend auf das Jahr 2023: „Ich bin 
sprachlos. Wer mich kennt weiß, was 
das heißt!.“ Es wurden einige Ziele der 
Abteilung erreicht. Hier ein Rückblick 
auf das Jahr 2023, beginnend mit ei-
nem Highlight: 

Tag der Offenen Tür der Abteilung

Der Plan des Trainer- und Abtei-
lungsteams war, dass die kleinen und 
großen Fighter ihr Können präsen-
tieren und der soziale Kontakt der 
verschiedenen Familien und Freunde 
gefördert und gestärkt wird. Es wurde 
ein Ambiente geschaffen, was einer 
kleinen Wettkampfveranstaltung äh-
nelte. Jeder Fighter bekam seine Be-
treuerecke und durfte sich für seinen 
Weg in den neuen, selbstgebauten 
Ring ein eigenes Einlauflied aussu-
chen, halt wie es auch die Profis ma-
chen. Die im Vorfeld ausgesuchten 
Kämpfe gingen über drei Runden á 
1,5 Minuten. Die Fightcard bot vom 
Kick- und Thaiboxen übers Boxen bis 
zum Jiu-Jitsu ein sehr spannendes 
und abwechslungsreiches Programm. 
Dieses wurde durch die anwesenden 
Zuschauer durch lautstarkes Anfeuern 
und Klatschen honoriert. 

Die kleinen und großen Kämpfer zeigten beim  Tag der Offenen Tür ihr Können im Ring

Während einer größeren Pause wur-
den alle Gäste mit frischen  Bratwürst-
chen (unterstützt vom Bratwurst Spe-
zialisten aus der Innenstadt) und einer 
internationalen Salatbar versorgt. Zu-
dem wurde ein Verkaufstand mit der 
Unterstützung von „United Fightwear“ 
aufgebaut. Die Angebotspalette star-
tete von kleinen Aufklebern, Box-

handschuhen über Jiu-Jitsu GI´s bis zu 
Pullovern / T-Shirts.    

„Von der gemeinsamen Planung, dem 
Aufbau, über die Durchführung bis 
zum Abbau passte einfach alles“, freut 
sich Schug mit seinem Team. Ab-
schließend möchte der Abteilungslei-
ter sich bei allen Unterstützern bedan-
ken. Besonderer Dank geht an United 
Fightwear für die langjährige Unter-
stützung, dem Bratwurstspezialisten 
für die besten Würstchen und die 
Gutscheine, MIOS-Großhandel für das 
Zubehör und Unterstützung und zum 
guten Schluss an Wolfgang Schug für 
die super Bilder. 

Familiade 2023 

Wie jedes Jahr nimmt neben den 
anderen Abteilungen auch die Ab-
teilung Kick-Thai/Boxen/Jiu-Jitsu an 
der Familiade teil und präsentiert ihr 
Können auf der Bühne. Unterstützend 
mit Musik wurde durch die Leitung 
der Übungsleiterinnen Gloria Schug, 
Joana Hodroj und Übungsleiter-Hel-
ferin Chelsea Schug ein Programm 
erstellt, welches einen Einblick in das 
Trainingsprogramm zeigte. Es wurden 
Teile aus dem Aufwärmprogramm, 
dem Kick- und Thaiboxen und dem 

Jiu-Jitsu gezeigt. Als Abschluss wurden 
den Zuschauern Techniken aus der re-
alistischen Selbstverteidigung vorge-
führt. Hierbei überzeugte ein Mitglied 
die Zuschauer, dass es durchaus mög-
lich ist, als Kind einen Erwachsenen zu 
Boden zu bringen. Unter Applaus der 
Zuschauer verließen alle Teilnehmer 
die Bühne. Als Abschluss der Familia-

de stand die traditionelle „Rache“ der 
Kinder am Trainer André Schug an. 
Dieser wurde in diesem Jahr mit ei-
ner Invasion von Wasserbomben und 
Holi-Farben überrascht.

Einführung des Boxangebotes

„Wir sind endlich zu einem Ziel ge-
kommen, was sich Trainer Roman 
Gebert und ich uns schon immer 
gewünscht haben“, freut sich André 
Schug. Es ist der Abteilung gelungen, 
einen sehr guten Boxtrainer in das 
Team aufzunehmen. Mit dem boxe-
rischen Fachwissen schließt sich ein 
Kreis und wir können nun zeigen, was 
es heißt, Kampfsport unter ein Dach 
zu bringen und den Mitgliedern ein 
fachliches und professionelles Trai-
ning anzubieten, meinte Schug weiter. 

Gemeint ist Viktor Braun. Ein langjäh-
riger Freund des Trainers Roman und 
ehemaliger Boxer. Nach der aktiven 
Zeit konzentrierte sich Viktor Braun 
auf die Durchführung des Trainings 
beim ETUS. Nach über 15 Jahren ver-
ließ er den Verein. Dies war das Start-
signal für Schug. Boxen findet nun 
donnerstags, von 19.00-21.00 Uhr in 
der Annetteschule, sowie samstags, 
von 10.00-12.00 Uhr in der Halle Tokio 
im  Sportpark statt. Ein weiterer Trai-
ningstag ist in Planung. Weitere Infos 
sind erhältlich unter: 
www.tvjahnrheine.de/kickboxen 

Wir freuen uns und sind gespannt auf 
das Jahr 2024!

Viktor Braun und André Schug

Kickboxen/Thai/Boxen/Jiu-Jitsu
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Mit dabei auf der Sportlehrehrung

Vereinsmeisterschaften am 15.12.2023

Bei der diesjährigen Sportlerehrung 
wurde unsere DMS-Mannschaft für 
den 3. Platz bei den Deutschen-
Mannschafts-Meisterschaften geehrt. 
Die Damen-Mannschaft, bestehend 
aus Cara Saalfeld, Elena Kurth, Lea 
Roß, Hannah Lühn, Jette Richter, Maja 
Hufschmidt, Charlotte Lammers, Jen-
na Wortmann, Pia Lühn, Saskia Stein 
und Susan Berlinger, freute sich riesig.
Auch ein paar Einzelsportler, die auf 
den Bezirksmeisterschaften im Win-
ter und im Sommer ordentlich ab-
geräumt haben, wurden geehrt. Dies 
waren Charlotte Lammers, Ben Kauerz 
und Philipp Lechte. 

Am 15.12.2023 in der Zeit von 18-20 
Uhr sind alle Mitglieder unserer Ab-
teilung zur Vereinsmeisterschaft ein-
geladen. Für die jüngsten Mitglieder 
eine einmalige Gelegenheit, mal ein 
bisschen Wettkampfluft zu schnup-
pern oder einfach nur Spaß zu haben! 
Auch die Familie ist herzlich eingela-

Die Damen-Mannschaft belegte den 3. Platz auf der Deutschen-Mannschafts-Meisterschaft

den, um anzufeuern oder natürlich an 
der aufregenden Familienstaffel teil-
zunehmen! Am darauffolgenden Tag 
findet im SportPARK ab 17 Uhr die 
Siegerehrung statt und im gleichen 
Zuge auch die Jahreshauptversamm-
lung. 

Schwimmen
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Noch lange nicht zum alten Eisen ge-
hören die Senioren des TV Jahn. Die 
Fahrradtour zur Enkings Mühle war 
eins von mehreren Highlights. Die 
Führung durch die Mühle sowie die 
Produktionsstätten, mit anschließen-
dem Kaffeetrinken und Pumpernickel-
torte war einfach klasse. 

Im Juni wurde die Ems auf dem Floß 
„Hüttenzauber“ erkundet. Bei toller 
Musik, leckeren Würstchen, Käseplat-
ten und gekühlten Getränken kam 
man schnell in Stimmung. Auf der 
Rückfahrt von der Hohen Heide wur-
de durchgängig getanzt. Diese Floß-
tour ist für das nächste Jahr schon 
wieder gebucht. 
Die zweite Radtour mit dem Tourgui-

Fitte Senioren geben im zweiten Halbjahr Vollgas
de Helmut war eine „Natur Pur Route“ 
mit anschließendem Grillen im Sport-
PARK. Einfach toll wie der Tag gelau-
fen ist. 

Eine Aktion, die leider mangels Teil-
nehmer abgesagt werden musste, war 
die geplante Fahrt zur Landesgarten-
schau nach Höxter. Doch schnell war 
Ersatz gefunden. So führte Roswitha 
die Gruppe mit dem Rad nach Stein-
furt zu einem tollen Marktgeschehen.

Im September standen bereits die 
nächsten Highlights an. Zunächst ging 
es mit dem Rad zur Hollicher Mühle. 
Roswitha hatte Schlüsselgewalt und 
zeigte uns allen die Techniken und die 
Räume der Mühle. 

Zudem fand im September der Ge-
sundheitstag im SportPARK statt. Die 
zahlreichen Sportangebote begeister-
ten Mitglieder sowie Nichtmitglieder. 

Zum Abschluss des Jahres ging es am 
22. November nochmal ins Kino. Nach 
einem Sektempfang mit Kaffee und 
Kuchen wurde der Film „Die Trauzeu-
gen“ gezeigt.

Besichtigung der Hollicher Mühle Bootstour mit dem Floß auf der Ems Kaffeerunde am Heimathaus Wettringen

Tipp: Im Sportforum ist neuerdings 
ein Tablet an der Info installiert. 
Wer Probleme hat, sich bei Ver-
anstaltungen über die Homepage 
anzumelden, kann sich dort gerne 
beraten lassen! 

Senioren



...NOCH KEINEN AUSBILDUNGS-
PLATZ?! – KOMM‘ INS HARDY TEAM!

Kaufmann (m/w/d) für 
Groß- und Außenhandels-
management

Kaufmann (m/w/d) für 
Büromanagement

Kaufmann (m/w/d)  
im E-Commerce

Fachinformatiker (m/w/d)
Systemintegration

Elektroniker (m/w/d) 
für Betriebstechnik

Fachkraft (m/w/d) 
für Lagerlogistik

WIR BILDEN AUS:

#hardyrockt

www.hardy-schmitz.de
www.yello-net.de
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Hartes Training zahlt sich aus
Spannende Tanz-Workshops und 
jede Menge Spaß erwartete die Teil-
nehmenden des ersten Dance Days 
der Dance Company. Extra aus Berlin 
reiste Trainerin und Choreographin 
Pantea Nekuienia am Samstag, den 
21.10.2023 nach Rheine. Teilnehmen 
konnten Tänzerinnen und Tänzer ab 
13 Jahren. 

Pantea startete um 12.00 Uhr mit dem 
Workshop Hip Hop Experimental. 
Nach einem kurzem Warm Up wurde 
es ernst. Sie zeigte den Teilnehmen-
den eine kurze Choreographie. Da-
nach ging es im weiteren Verlauf des 
Workshops darum, den Ausdruck der 
Choreo je nach Musik zu verändern. 
„Es war echt anstrengend, hat aber 
auch super viel Spaß gemacht und 
uns tänzerisch weitergebracht“, er-
zählt Teilnehmerin Alina Schorr. Nach 
dem Workshop verdeutlichte Pantea 
allen Teilnehmenden, wie sehr sich 
hartes Training auszahlen kann. „Das 
war schon sehr beeindruckend“, er-
gänzt Schorr. 

... zeigte den Teilnehmenden coole MovesTrainerin Pantea aus Berlin... 

Nach einer kurzen Stärkung ging es 
um 14.00 Uhr weiter mit dem nächs-
ten Workshop. Rita Kramm brachte 
den Teilnehmenden verschiedene Hip 
Hop Schritte bei und zeigte ihnen, ih-
ren eigenen Ausdruck im Tanz zu fin-
den um ihr Selbstbewusstsein auf der 
Tanzfläche zu stärken. Das kam bei 

allen sehr gut an. 

Müde, aber äußerst zufrieden endete 
der Dance Day um 15.30 Uhr für alle 
Teilnehmenden. Fotos von den Work-
shops sind zu finden unter: 
www.tvjahnrheine.de/dance-day 

Freie Plätze in Tanzgruppen
Das Tanzprogramm unserer Dance 
Company umfasst Angebote für ver-
schiedene Altersgruppen und mit ver-
schiedenen Stilrichtungen. „Bei uns ist 
für Jeden etwas dabei“, betont Fach-
bereichsleiterin Larissa Vollrath. 

Auf spielerische Art und Weise erler-
nen die Kinder im Alter von 5-7 Jah-

ren beim Hip Hop erste Grundschritte 
des Tanzens. Der Spaß an der Bewe-
gung steht dabei im Vordergrund. 
Die Übungsstunde am Dienstag, von 
15.45-16.45 Uhr beim SG Elte (Wisch-
mannstraße 29) verfügt derzeit noch 
über freie Plätze. 

Bei den etwas älteren Kindern werden 
die Tanzschritte in den Übungsstun-
den vertieft und verschiedene Cho-
reografien erarbeitet. „Dabei fördert 
das Tanzen die Ausdauer und schult 
die Beweglichkeit. Unterstützt wird 
das Training durch rhythmische und 
moderne Musik“, erklärt Vollrath. In 
folgenden Stunden sind noch Kapazi-
täten frei: 

K-Pop I Level 1 I Mittwoch 
17.00-18.00 Uhr I Berlin im Sportpark
 
Hip Hop I 12-14 Jahre I Mittwoch 
17.30-18.25 Uhr I Gym 1 im 
Sportforum

T.H.E.M. Crew I 13-16 Jahre I Don-
nerstag I 17.00-17.55 Uhr I Berlin im 
Sportpark

Unity I 7-9 Jahre I Freitag I 15.15-
16.10 Uhr I München im Sportpark

Interessenten können zu den ange-
gebenen Zeiten einfach zum kosten-
losen Probetraining vorbei-kommen. 
Eine Anmeldung im Vorfeld ist nicht 
erforderlich. 

Der Sportverein ist zudem gerade 
dabei eine neue Hip Hop Gruppe für 
Kinder im Alter von 8-10 Jahren ins 
Leben zu rufen. Diese soll dann jeden 
Dienstag, von 16.00-16.55 Uhr in der 
Halle Berlin im Sportpark stattfinden. 
„Hier gibt es eine Interessentenliste. 
Sobald sich genügend Kinder gefun-
den haben, starten wir mit der neuen 
Gruppe.“ Für die Eintragung auf die 
Interessentenliste genügt eine Mail 
an: tanzen@tvjahnrheine.de 

Tanzen
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Erfolgreiche Saison der Make `em crew
Eine sehr erfolgreiche Saison liegt hinter den vier Leistungsgruppen der Make ̀ em crew unserer Dance Company. Besonders 
erfolgreich war die Kids-Formation Make `em rise, die sich mit dem Titel Deutscher Meister DTHO, sowie Deutscher Vize-
meister UDO schmücken kann. „Wir wurden zudem mit der Tanzgruppe zur Mannschaft des Jahres bei der Sportlerwahl der 
MV nominiert“, fügt Trainerin Rika Hebbeler hinzu. Doch nicht nur die Leistungen der Jüngsten können sich sehen lassen. 
So sicherte sich die Junioren-Formation Make `em rock den 4. Platz bei der Deutschen Meisterschaft des UDO. Make `em 
stare holte sich bei der Westdeutschen Meisterschaft des DTHO den 3. Platz in der A-Reihe und Make ` em proud wurde 
sogar 1., ebenfalls bei der Westdeutschen Meisterschaft des DTHO in der A-Reihe. Zum Abschluss des erfolgreichen Jahres 
zeigen alle Gruppen nun beim Showcase am Sonntag, den 17.12.2023 um 16.00 Uhr in der Mitte 51 nochmal ihre Choreos. 
Interessenten können Eintrittskarten bei den Trainerinnen der Gruppen erwerben. 

Make `em rise Make `em rock

Make `em stare

Make `em proud

    
 M(m)obile Kinder - 
        für unsere Zukunft

Tanzen
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30 begeisterte Taucher, bestehend 
aus Tauchern des TV Jahn und unse-
res Kooperationspartners Tauchsport-
gemeinschaft Lingen, brachen zu 
einer unvergesslichen Reise nach 
Saint-Tropez, Frankreich, auf. Unter 
der Leitung ihres Ausbildungslei-
ters, Michael Konst, verbrachten sie 
14 Tage in malerischen Strandhütten 
im Kon Tiki Reservat. Diese Abenteu-
erreise versprach atemberaubende 
Taucherlebnisse und eine einzigartige 
Gelegenheit, die faszinierende Unter-
wasserwelt des Mittelmeers zu erkun-
den.
Schon am ersten Tag stürmten die 
Taucher die Tauchbasis der European 
Diving School, die sich in bequemer 
50-Meter-Entfernung von ihren Hüt-
ten befand. Die Basis wurde kurzer-
hand zu unserer Außenstelle erklärt 
und der Basenleiter Alex, mit dem wir 
bereits langjährig verbunden sind, 
stellte uns seine Boote, Flaschenfül-
lungen und sein umfangreiches Fach-
wissen zur Verfügung.

Tauchabenteuer in Saint-Tropez

Erfolgreiche Umweltschutzaktion am Horstmerschsee
15 Taucher und 10 Angler versam-
melten sich am malerischen Horst-
merschsee, um anlässlich des „Catch 
and Clean Day 2023“ eine eindrucks-
volle Umweltschutzaktion durchzu-
führen. Dieser besondere Tag wurde 
deutschlandweit ausgerufen, um die 
Gewässer der Angelvereine von Müll 
und Abfällen zu befreien.
Die Ortsgruppe Ibbenbüren des An-
gelvereins NWA EV koordinierte in 
diesem Jahr eine bemerkenswerte 
Zusammenarbeit mit den Tauchern 
des TV Jahn-Rheine/der Tauchsport-
Gemeinschaft-Lingen. Während die 
Angler über der Wasseroberfläche 
tätig waren und den Uferbereich von 
Müll und Unrat säuberten, begaben 
sich die Taucher unter Wasser, um 
dort den gesammelten Müll zu ber-
gen und Wasserproben aus verschie-

Die kommenden Tage waren gefüllt 
mit aufregenden Tauchausflügen. Zu 
den absoluten Höhepunkten gehör-
ten Tauchgänge zur Le Rubis, einem 
im Zweiten Weltkrieg versunkenen 
U-Boot, welches in einer Tiefe von 34 
bis 38 Metern liegt. Ebenso beeindru-
ckend war der Tauchgang zur Le Togo, 
einem 1882 gebauten Stahldampfer, 
der in einer Tiefe von 45 bis 59 Metern 
ruht. Was diesen Tauchgang beson-
ders machte, war die Tatsache, dass 
alle Taucher Stage-Flaschen verwen-
deten, um mit verschiedenen Gasge-
mischen zu tauchen - für einige Tau-
cher eine völlig neue Erfahrung.
Ein besonderer Tag auf der Reise war  
auch der Ausflug in den Nationalpark 
von Port-Cros. Nach einem atembe-
raubenden Tauchgang am La Gabi-
nière, wo die Taucher von Hunderten 
von Barrakudas und riesigen Zacken-
barschen begleitet wurden, verbrach-
te die Gruppe die Mittagspause im 
malerischen Hafen von Port-Cros.
Besonders erfreulich war, dass die 

Gruppe auch einige frische Taucher 
begrüßen durfte, die erst einen Monat 
zuvor ihren Grundtauchschein CMAS 
Bronze erfolgreich abgeschlossen 
hatten.
Das Wetter in Saint-Tropez spielte 
perfekt mit und bot den Tauchern 
während des gesamten Aufenthalts 
strahlenden Sonnenschein. Sogar 
abends konnten die Abenteurer die 
warmen Temperaturen in Shorts und 
T-Shirts genießen und über ihre auf-
regenden Taucherlebnisse plaudern. 
Dabei wurde auch der Geburtstag ei-
nes Mitreisenden gefeiert, gefolgt von 
einer feierlichen Anerkennung des 
300. Tauchgangs von Martin Jansen.
Die Zeit verging viel zu schnell, und die 
Gruppe musste schweren Herzens die 
Heimreise antreten. Doch eins steht 
fest: Saint-Tropez hat in den Herzen 
dieser Taucher einen bleibenden Ein-
druck hinterlassen, und die Vorfreude 
auf kommende Abenteuer in dieser 
atemberaubenden Unterwasserwelt 
ist bereits spürbar. 

denen Tiefen zu entnehmen. Zusätz-
lich dokumentierten die Taucher die 
faszinierende Unterwasserwelt durch 
eindrucksvolle Fotos und Videos.
Die gesammelten Wasserproben wur-
den unter der Leitung von Michael 
Hammermeister, dem Leiter der Ge-
wässerwarte, ausgewertet, insbeson-
dere um Erkenntnisse über die Sauer-
stoffwerte in den tieferen Gewässern 
zu gewinnen. Die Ergebnisse zeigten 
erfreulicherweise, dass ausreichend 
Sauerstoff bis zu einer Tiefe von 8 
Metern vorhanden war, was auf eine 
gesunde Wasserqualität hinweist.
Die durch die Taucher erstellten 
Foto- und Videodateien offenbarten 
darüber hinaus eine reichhaltige Po-
pulation von großen Teichmuscheln 
im Horstmerschsee, die einen erheb-
lichen Beitrag zur bemerkenswerten 

Sicht unter Wasser leisten. Doch nicht 
nur das: Die Taucher entdeckten bis-
lang unbekannte Objekte in den Tie-
fen des Sees, darunter ein altes Spül-
rohr, das im Boden verankert war, und 
große Betonteile aus dem Kanalbau. 
Diese Entdeckungen trugen zur Erfor-
schung der Geheimnisse des Sees bei.
Auch der teilweise unterspülte Ufer-
bereich wurde von den Tauchern ge-
nau inspiziert, was dazu beiträgt, zu-
künftige Baumaßnahmen am See zu 
konkretisieren.
Nach getaner Arbeit im Wasser und 
an Land versammelten sich die en-
gagierten Helferinnen und Helfer zu 
geselligen Gesprächen und einem ge-
meinsamen Mahl. Sowohl die Taucher 
als auch die Angler zeigten sich von 
der Aktion begeistert und genossen 
diesen wunderbaren Nachmittag.

Tauchen
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Erfolgreiches Jahr für die Turnabteilung
Ein äußerst erfolgreiches Wettkampf-
Jahr liegt hinter unseren Turnerinnen. 
In diesem Jahr gingen mehrere Mann-
schaften und Einzelsportler im Alter 
von 5-26 Jahren auf insgesamt sieben 
verschiedene Wettkämpfe. 
Die Mannschaft, bestehend aus Va-
leria Braun, Nike Siering, Leni Hüwe, 
Mia Jansen, Jule Vienerius und Gre-
ta Hüsing, wurde am Samstag, den 
25.03.2023 in Lengerich Münsterland-
meister. 
Die jüngste Mannschaft, bestehend 
aus Kira Schneider, Kate Klostermann, 
Frieda Ernsting, Ella Neumann und 
Florentine Bischhoff, sicherte sich 
ebenfalls einen Platz auf dem Trepp-
chen. Von neun Mannschaften haben 
sie die Bronze-Medaille erhalten. 

Teilten sich den ersten Platz Lena Reeker und 
Karla Jansen

von links Nina Grewe, Valeria Braun, Nike Sie-
ring Michelle Kipp und Marie Lübke

von links Julia Schneider, Valeria Braun, Nike 
Siering, Mia Jansen, Greta Hüsing, Leni Hüwe, 
Wendy van Berkel

Im Mai bildete sich eine neue Kür-
Mannschaft. In dieser turnen Nina 
Grewe, Michelle Kipp, Marie Lübke, 
Valeria Braun und Nike Siering zusam-
men. Bei der Hinrunde in Laggenbeck 
haben die Turnerinnen den 4. Platz 
belegt. Bei der Rückründe in Mettin-
gen im September konnten sich die 
Turnerinnen steigern und sicherten 
sich den 3. Platz von 12 teilnehmen-
den Mannschaften. Dazu kam bei 
diesem Wettkampf die Tageshöchst-
wertung am Boden mit 13,85 Punkten 
von Michelle Kipp und Nina Grewe. 
Damit hat sich die Mannschaft für die 
Relegationsrunde am 18.11.2023 qua-
lifiziert. 
Kurz darauf folgte der Münsterland 
Cup in Ochtrup. Hier gab es eine 
Doppelplatzierung auf dem Trepp-
chen. Nina Grewe wurde 1., Michelle 

Kipp sicherte sich den 2. Platz gefolgt 
von Valeria Braun auf dem 4. und Nike 
Siering auf dem 5. Platz. 
Beim letzten Wettkampf in Borken im 
P-Bereich glänzten die Turnerinnen 
mit insgesamt vier Mal Gold, einmal 
Silber, einmal Bronze und drei Mal 
Platz 4. Folgende Sportlerinnen nah-
men teil: Mia Jansen (1. Platz), Kar-
la Jansen (1. Platz), Lena Reeker (1. 
Platz), Carolina Lehmann (1. Platz), 
Greta Hülsing (2. Platz), Tamila Klas-
sen (3.Platz), Leni Hüwe (4. Platz), Eli-
sa Kues (4. Platz), Nele Haneklaus (4. 
Platz). 
Im November standen dann die letz-
ten zwei Wettkämpfe an (Anmerkung 
der Redaktion: Diese haben nach dem 
Redaktionsschluss stattgefunden). Die 
Turnerinnen trainieren weiter fleißig, 
um das Gelernte bei den Wettkämp-
fen zeigen zu können. 

Tschüss Marie!
Nach 17 Jahren (!) müssen wir uns lei-
der von unserer Turnerin Marie Lübke 
verabschieden. Marie war eine leiden-
schaftliche und liebevolle Turnerin 
und hat viele Jahre die Mittwochs-
gruppe als Trainerin unterstützt. Auf-
grund ihres Studiums ist Marie im 
Sommer leider aus Rheine wegge-
zogen. Wir sagen Danke für all die 
tollen gemeinsamen Jahre und alles 
Gute für deine Zukunft, liebe Marie! 

Turnen
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„Im kommenden Jahr geht es wieder 
in den Schnee“, freut sich Larissa Voll-
rath, Abteilungsleiterin Wintersport 
im TV Jahn. Gemeinsam mit dem Rei-
seunternehmen Dartmann Reisen hat 
das Team Wintersport das Programm 
rund um die Skifreizeit 2024 auf die 
Beine gestellt. 

Vom 04.03. – 10.03.2024 geht es für 
die Reisegruppe wieder nach Teren-
ten in Südtirol. 

Skifreizeit 2024 - Auf die Bretter, fertig, los!
Insgesamt 44 Personen können mit-
fahren, egal ob Anfänger, Fortge-
schrittene oder Profis. „Für alle Ski-
anfänger haben wir wieder einen 
3-tägigen Skikurs geplant. Dieser ist 
verpflichtend. 
Fortgeschrittene Skifahrer können 
ebenfalls optional an einem Skikurs 
teilnehmen. Die Organisation über-
nehmen wir gerne“, ergänzt Rika Heb-
beler, stellvertretende Vorsitzende 
der Abteilung. 

Die Teilnehmer sind vor Ort im Mo-
serhof untergebracht. Mit dem Bus 
geht es von dort täglich ins Skigebiet 
Kronplatz. Die Verpflegung (Halbpen-
sion) ist inklusive. „Die Unterkunft ver-
fügt über einen Wellnessbereich mit 
Schwimmbecken, den wir nutzen kön-
nen. Zudem haben wir gemeinsam 
mit Dartmann Reisen ein abwechs-
lungsreiches Rahmenprogramm auf 
die Beine gestellt“, fügt Larissa Voll-
rath hinzu. 

Auch Après-Ski steht auf dem Programm

Das Skigebiet bietet wunderbare Ausblicke

Eine Anmeldung ist möglich unter: 
www.tvjahnrheine.de/skifreizeit. „Wir 
haben nur eine begrenzte Anzahl an 
Plätzen. Schnell sein lohnt sich“, freut 
sich Hebbeler auf eine tolle Skifreizeit. 
Teilnehmen können Personen ab 18 
Jahren. 

Im Basispreis enthalten sind Transfer, 
Unterkunft, Verpflegung (Halbpen-
sion), Skipass und das Rahmenpro-
gramm. Skiausrüstung und der Ski-
kurs kommen ggfls. hinzu. 

Wintersport
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Klaus-Dieter Remberg für 75 Jahre Vereinszugehörigkeit geehrt
Am Freitag, den 22.09.2023 ehrte der 
TV Jahn seine erfolgreichen Sportle-
rinnen und Sportler sowie die langjäh-
rigen Vereinsmitglieder bei der dies-
jährigen Ehrungsveranstaltung.

Die Leistungsgruppe Make ‘em stare 
eröffnete die Veranstaltung mit einer 
powergeladenen Hip Hop Choreo. Im 
Anschluss begrüßte Jahn-Präsident 
Stefan Gude die Gäste. „Es gehört 
zweifelsohne zu den schönsten Auf-
gaben, sie und euch heute Abend 
zur Jubilar- und Sportlerehrung un-
seres Vereins begrüßen zu können“, 
leitete er ein. „Wir ehren heute zum 
einen unsere langjährigen Mitglieder. 
Mitglieder, die zu Stützen unseres 
Vereins geworden sind. Und wir eh-
ren heute auch unsere erfolgreichen 
Sportlerinnen und Sportler. Mit gro-
ßem Stolz blicken wir auf ihre Leistun-
gen“, so Gude weiter. Danach sprach 
der stellvertretende Bürgermeister 
Fabian Lenz ein Grußwort und zeigte 
sich beeindruckt von den zahlreichen 
erfolgreichen Sportler/innen und den 
langjährigen Jubilaren. Im Anschluss 
übernahm das Moderatoren-Duo, 
Lars Steinigeweg und Susan Berlinger, 
das Mikrofon und leitete durch den 
Abend. 

Den Startschuss machten die erfolg-
reichen Mannschaften. Als erstes 
kam die Hip Hop Gruppe „Make ´em 
rise“ nach vorn, die sich in dieser Sai-
son mehrere Titel auf Landes- und 
Bundesebene gesichert hat. „Einen 
Tag nach der Ehrungsveranstaltung 
haben die Tänzerinnen und Tänzer 
den ersten Platz bei der Deutschen 
Meisterschaft vom TAF erreicht“, fügt 
Fachbereichsleiterin Larissa Vollrath 
hinzu. Ebenfalls bejubelt wurden die 
Gruppen „Make ´em rock“, unter an-
derem für den 4. Platz bei den Deut-
schen Meisterschaften sowie „Make 
‘ em proud“ für den 3. Platz bei der 

Westdeutschen Meisterschaft vom 
DTHO. Weiter ging es mit den Auf-
steigern. Gleich vier Mannschaften 
schafften den Sprung in die nächst-
höhere Spielklasse. Vertreten waren 
Mannschaften aus den Abteilungen 
American Football, Billard, Badmin-
ton und Boule. Gerade noch als Mo-
deratorin aktiv, wurde Susan Berlin-
ger als nächstes gemeinsam mit ihrer 
Mannschaft geehrt für den 3. Platz bei 
der „Nordwestfalen DMS“, der Deut-
schen Mannschaftsmeisterschaft im 
Schwimmen. 

Nach den erfolgreichen Mannschaften 
richtete sich der Blick auf die Jubilare 
des Vereins. So wurden Jens Evers, 
Inge Gundlach-Lucas, Marina Jürgens, 
Doris Kröger, Martin und Dörthe Lan-
ge, Roland Reich, Roswitha Schöpker, 
Theresia Sud und Hermann Veldhues 
für 25 Jahre Vereinstreue geehrt. Be-
reits seit 40 Jahren im Verein ist ne-
ben Claudia Kamphues, Udo Puers 
und Hannelore Schmidt-Burkart auch 
Jahn-Präsident Stefan Gude. Die Eh-
rung für den Präsidenten übernahm 
das Präsidiumsmitglied Hannelore 
Borsch. „40 Jahre im TV Jahn-Rheine, 
40 Jahre in der Handball-Abteilung. 
Diese Aussage reicht nicht annähernd, 
um Stefan Gudes Verdienste im TV 
Jahn zu beschreiben“, beginnt Borsch. 
Gude, der bereits mit 21 Jahren das 
Amt des Abteilungsleiters im Hand-
ball übernahm, engagierte sich zudem 

im Vereinsvorstand und im Präsidium. 
Seit sieben Jahren hat er nun das Amt 
des Präsidenten inne. „Das waren sehr 
große Fußstapfen, in die du getreten 
bist. Aber diese Aufgabe erfüllst du 
mit Bravour“, betont Borsch. Seine 
Leidenschaft für den Handball hat sich 
nach wie vor nicht geändert. 
Zum Abschluss holte Stefan Gude ei-
nen ganz besonderen Jubilar auf die 
Bühne. Den Ehrenpräsidenten Klaus-Erfolgreiche HipHop-Gruppe Make `em rise 

Stefan Gude, seit 40 Jahren im TV Jahn

Dieter Remberg. Dieser wurde für 75 
Jahre Vereinszugehörigkeit ausge-
zeichnet und mit standing ovation 
vom Publikum dafür gefeiert. „Vor 75 
Jahren hat sich ein junger Mann ent-
schieden, Mitglied im TV Jahn-Rheine 
zu werden. Dass diese Mitarbeit im 
TV Jahn sich heute als ein absoluter 
Glücksfall für unseren Verein erwiesen 
hat, hatte seinerzeit wohl kaum ei-
ner vorhersehen können“, beschreibt 
Stefan Gude die Anfänge Rembergs. 
Seine Person und sein Engagement 
für den Rheinenser Sportverein ste-

Klaus-Dieter Remberg für 75 Jahre Mitglied-
schaft geehrt

hen für eine beeindruckende Bilanz. 
„Ein Versuch, alles aufzuzählen, würde 
den zeitlichen Rahmen sprengen“, so 
Gude weiter. Auch heute ist Klaus-
Dieter Remberg noch mittendrin in 
der Vereinsarbeit, unter anderem als 
Ehrenpräsident. 

Im dritten Block der Veranstaltung 
wurden die erfolgreichen Einzel-
sportlerinnen und Einzelsportler ge-
ehrt. Den Auftakt machten die vier 
Leichtathleten Dörthe Lange, Mia 
Schäche, Leo Neugebauer und Mats 
Sojka. „Leo und Mats wollen wir als 
Perspektivsportler ehren, da sie ihre 
persönlichen Leistungen stark ver-
bessert haben. Wir werden in den 
nächsten Jahren sicherlich noch viel 
von ihnen hören“, berichtet Mode-
rator Steinigeweg.  Zum zweiten Mal 
an diesem Abend wurde Billardspie-
ler Günter Reich geehrt. Der nicht 
nur in der Mannschaft, sondern auch 
als Einzelsportler überaus erfolgreich 
ist. Abschließend wurden die beiden 
Schwimmer Ben Kaurenz und Charlot-
te Lammers ausgezeichnet, die jeweils 
bei den Nordwestfalenmeisterschaf-
ten den 3. Platz erreichten. Zum ers-
ten Mal mit dabei waren die beiden 
Fitness-Sportlerinnen Benita Forst 
und Stefanie Krist. Sie nahmen in die-
sem Jahr am Hyrox in Köln teil. Kirst 
sicherte sich in ihrer Altersklasse den 
1. Platz, Forst belegte den 2. Platz. 

Veranstaltungen



Abteilung/Fachbereich Datum Ort Uhrzeit
Schwimmen 16.12.23 Halle Rio 16.00 Uhr
Cheerleading 17.12.23 Johannesschule 16.00 Uhr
Aikido 19.12.23 Bodelschwingh-S. 18.00 Uhr
Fitness 09.01.24 Jahnzimmer 19.00 Uhr
Tanzen 17.01.24 Jahnzimmer 12.00 Uhr
Badminton 18.01.24 Jahnzimmer 19.00 Uhr
Handball 19.01.24 Jahnzimmer 18.00 Uhr
Wintersport 28.01.24 Winter Wonderland 15.30 Uhr

Der TV Jahn trauert um seine 
verstorbenen Mitglieder

Paul Kock
Ursula Bems

Roswitha Kleczka
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Veranstaltungen

Beiträge
Der Vorstand beschließt die An-
hebung der Grundbeiträge zum 
01.01.2024 wie folgt: 

Erwachsene 9,80 €
Familien 19,60 €
Kinder 6,80 €
Senioren (aktiv) 6,80 € 
Familienkarte mit 
Fitnessstudio

79,00 €

Familienkarte ohne 
Fitnessstudio

63,00 €

Wie in den vergangenen Jahren ist die  
Grundlage die Veränderung des Preis-
indexes. Diese liegt laut Statistischem 
Bundesamt im aktuellen Jahr bei 4,5%. 

Bei Fragen ist unsere Mitgliederver-
waltung täglich von 08.00-12.00 Uhr 
erreichbar.

Vorläufige Tagesordnung zur Vertreterversammlung 2024

Die Vertreterversammlung (Jahreshauptversammlung) 2024 findet am 
Montag, den 18.03.2024, 

um 18.00 Uhr in der Stadtsparkasse Rheine statt.

Vorläufige Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der   e. Entlastung des Vorstandes 
Beschlussfähigkeit    4. Anträge
2. Geschäftsberichte      5. Wahlen
a. Präsidium       a. Rechnungsprüfer
b. Vorstand     b. Schiedsgericht
c. Jugend     6. Bestätigungen
d. Senioren        a. aus den Abteilungen und
c. Aussprache zu den Berichten   Fachbereichen
3. Finanzberichte    b. aus der Jugendversammlung
a. Kassenbericht    c. aus der Seniorenversammlung
b. Kassenprüfungsbericht   7. Genehmigung des  
c. Aussprache zu den Berichten   Haushaltsplanes 2024
d. Entlastung des Präsidiums   8. Verschiedenes     
     

Stimmberechtigte bei der Vertreterversammlung sind die Delegierten der 
Abteilungen und Fachbereiche, die Mitglieder des Präsidiums und des Vorstandes,
sowie bis zu 5 Mitglieder der Vereinsjugendleitung, der Seniorenvertretung und 
die Ehrenmitglieder. Die Stimmberechtigten werden schriftlich eingeladen. Anträ-
ge zur Vertreterversammlung müssen gemäß der Satzung bis zum 31.12.23 dem 
Vorstand eingereicht worden sein.

Ralf Kamp (Vorstandsvorsitzender)

Abteilungsversammlungen

Veranstaltungen

Kennt ihr schon...
... unseren Instagram-Account?  Hier 
berichten wir regelmäßig von neu-
en Aktionen, Veranstaltungen oder 
Sportangeboten. Einfach folgen und 
immer informiert sein!

tv_jahn_1885
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Carmen Schneider neue Ansprechpartnerin für Inklusion 
Nach der Gründungsveranstaltung 
„Netzwerk für Inklusion im Sport in 
Rheine“ Anfang des Jahres, geht es 
für das Projektteam, rund um die 
neue Projektleiterin Carmen Scheider 
in die nächste Phase. „Seit einiger Zeit 
ist unsere neue Inklusions-Webseite 
nun aktiv. Als nächstes wollen wir 
einen Angebotsfinder integrieren“, 
erklärt Schneider. Dazu führt sie ge-
rade eine Bestandsaufnahme inklusi-
ver Sportangebote beim TV Jahn und 
weiterer Vereine in Rheine durch. Die-
se werden dann einfach und unkom-

Carmen Schneider
Tel. 05971/9749-21
Carmen.schneider@tvjahnrheine.de

pliziert auf der Homepage dargestellt. 
„Wir hoffen, dass so jeder sein pas-
sendes Sportangebot finden kann“, so 
Schneider weiter. 

Interessenten können gerne vorbei 
schauen unter: www.inklusion-rheine.
de 

Neues Kinderschutzkonzept
Der TV Jahn bringt ein neues Kinder-
schutzkonzept auf den Weg. „Das 
Schutzkonzept zielt darauf ab, einen 
sicheren Raum für Kinder, Eltern, eh-
ren- und hauptamtlich Mitarbeitende 
zu schaffen, Handlungssicherheit zu 
geben und verbindliche Schutzver-
einbarungen und Strukturen zu ver-
ankern“, erläutert Vorstandsmitglied 
Martin Möhring. Bis zu den Sommer-
ferien soll das neue Konzept imple-

Der Schutz der anvertrauten Kinder hat 
oberste Priorität. Das Schutzkonzept zielt 
darauf ab, unseren Verein zu einem noch 
sichereren Ort für Kinder, Eltern, Übungs-
leitende und Mitarbeitende zu machen.

 

DDDrrruuuccckkk   ---   KKKooopppiiieee   ---   SSScccaaannn   –––    
GGGrrroooßßßfffooorrrmmmaaattteee   –––    BBBiiinnnddduuunnngggeeennn   ---   

EEEnnndddvvveeerrraaarrrbbbeeeiiitttuuunnnggg   
 
 
 

 

mentiert werden. Verantwortlich für 
die Umsetzung ist mit Carmen Schnei-
der eine Fachkraft, die für das wichtige 
Thema hauptamtlich eingesetzt wird. 
In Zusammenarbeit mit der Pädago-
gische Dienste Ambulant GmbH wird 
sie in den kommenden Wochen die 
inhaltliche Arbeit weiter vorantreiben. 
Anschließend werden alle relevanten 
Akteure im Verein für das Thema sen-
sibilisiert und geschult.

Nachrichten
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Bereits in der letzten Ausgabe unse-
res Überschlags haben wir über den 
Schwimmcontainer und das NRW-
Modellprojekt „Narwali“ berichtet, für 
den wir als Verein und der KSB den 
Zugschlag erhalten haben. 

Nun nimmt das landesweite Projekt 
erstmals Formen an. In Düren wurde 
durch den NRW-Ministerpräsidenten 
Hendrik Wüst der erste, von insge-
samt fünf Schwimmcontainern offizi-
ell eröffnet und in Betrieb genommen. 

Im November und Dezember gehen 
die nächsten Container in Krefeld und 
Hattingen an den Start. 
Zu Beginn des nächsten Jahres kön-
nen wir dann ebenfalls einen Con-
tainer in Rheine in Empfang nehmen 
und das Projekt für den Regierungs-
bezirk Münster kann starten. 

Projektleiter Lars Steinigeweg und 
Projektmitarbeiter Wolfgang Brüning 
haben sich vor Ort in Düren bei der 
Eröffnung schon einmal einen ersten 
Eindruck von dem Schwimmcontainer 
verschafft. 

„Der Schulausschuss hat im Mai be-
schlossen, das Schulschwimmen, wel-
ches durch Mitarbeitende des TV Jahn 
unterstützt wird, zu finanzieren und 
weiter auszubauen. Dazu gehören 
auch Bausteine wie die neuen Mitar-
beitenden aus- und weiterzubilden“, 
gibt Lars Steinigeweg einen Ausblick 
zur Schwimmoffensive „Rheine lernt 
Schwimmen“. 

Erster Schwimmcontainer in Düren eröffnet

Nachrichten
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Neues Corporate Design für den TV Jahn
Seit einigen Wochen hat unser Verein ein neues Corporate 
Design, sichtbar ist es allerdings noch nicht. Nun soll es 
sukzessive ausgerollt werden, inklusive eines neuen Logos.
Das neue Design ist das Ergebnis des Visions-Prozesses, 
den wir Anfang 2022 angestoßen haben. In vielen Zwi-
schenschritten haben wir uns zunächst intensiv mit Werten 
befasst, die für unser Miteinander im Verein eine große Rol-
le spielen. Auf dieser Grundlage haben wir eine Vision und 
Mission formuliert, die uns bei strategischen Überlegungen 
und Formulierung von Zielen Orientierung bieten. 

Eine Weiterentwicklung unseres Erscheinungsbilds wurde 
notwendig, um die Marke „TV Jahn“ und die Werte, für die 
unser Verein steht, angemessen transportieren zu können. 
Ungefähr 15 Jahre nach dem letzten Redesign war es an der 
Zeit, ein neues Logo zu entwickeln, um die Anforderungen 
der neuen Medienwelt zu erfüllen: Plattformunabhängig-
keit, moderner Look und Integration unseres neuen Claims 
„Wir sind dein Sport in Rheine“. So lauteten die Anforde-
rungen, und es galt die Devise „Evolution statt Revolution“, 
denn ein hoher Wiedererkennungswert war uns besonders 
wichtig. Einen kleinen Vorgeschmack auf das neue Design 

Good-Governance
Seit Anfang 2023 arbeitet ein Arbeits-
kreis des Präsidiums und Vorstandes 
an einem Good Governance-Konzept 
für unseren Verein. Good Governance 
dient zur Orientierung und Rege-
lung des Miteinanders aller Akteure 
im Verein. Das Ansehen des TV Jahn 
und das Vertrauen unserer Mitglieder, 
Freunde, haupt- und ehrenamtlichen 
Mitarbeiter*innen, Geschäftspartner, 
sowie der Öffentlichkeit hängen ent-
scheidend vom Verhalten jedes Ein-
zelnen ab, der für unseren Verein tätig 
ist. Grundpfeiler unseres Verhaltens 
sind Integrität, Gesetzestreue und 
Verantwortungsbewusstsein. Haupt- 
und ehrenamtliche Mitarbeiter/innen 
müssen ihrer Vorbildfunktion gerecht 
werden und ethisch sowie sozial kom-
petent entscheiden und handeln.

Das Konzept besteht aus zwei Teilen: 
Einem Ethik-Kodex, der die Grund-
lage für unsere Arbeit darstellt, und 
Verhaltensrichtlinien, die den Rah-
men für gesetzestreues und integres 
Handeln bilden. Entwürfe für beide 
Teile sind fertiggestellt und werden 

liefert das neue Logo. Die neue Optik wird nun in allen Au-
ßenauftritten Schritt für Schritt ausgerollt. So wird unter 
anderem die nächste Ausgabe des „Überschlag“ im neuen 
Look erscheinen.

Die Grafik zeigt die vier Leitwerte unseres Vereins, die in einem Span-
nungsfeld wirken. Hier gilt die Devise nicht entweder - oder, sondern 
sowohl - als auch

wohnen-in-rheine.de 

      

 
 

Immobilien 
Eine Branche mit Zukunft! 

Wir bilden aus! 
  

 
 

 

 

Bonifatiusstr. 397, 48432 Rheine – Tel. 05971  9721-0 

dem Präsidium und Vorstand in den 
kommenden Wochen vorgestellt. Bis 
zur Vertreterversammlung im März 
soll das Konzept eingeführt und um-

gesetzt werden. In Zukunft soll eine 
unabhängige Ombudsperson als An-
sprechpartner für Fragen und Hinwei-
se eingesetzt werden.  

Nachrichten
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Senioren tanzen auf Baltrum
6 Tage, vom 17. - 22. September, 
tanzten und erholten sich die Teilneh-
merinnen und Teilnehmer verschie-
dener Seniorentanz-Gruppen aus 
Rheine und Bevergern. Mit dabei die 
Tanzgruppe von „FC Stella“ Bevergern 
„tanz mit…bleib fit“, die Gruppe „Seit-
Schwung“ vom TV Jahn, einige Damen 
vom RHTC Rheine und dem Dechant-
Fabry-Haus. Der Regengott hatte ein 
Einsehen und machte die Schleusen 
nur auf, wenn getanzt wurde oder 
wenn es zum Abendessen ging. Wie 
sich das gehört an der Nordsee, 
gab es auch einen Tag mit heftigem 
Sturm, der alle Sorgen und Nöte mit 
sich nahm. Herrlich gereinigt und mit Die Senioren verschiedener Tanzgruppen machten sich ein paar schöne Tage auf Baltrum

Viele Grüße von Norderney

Die Yoga-Gruppe von Marga Korthues hat ein tolles Wochenende auf Norderney verbracht. Die Yoga-Lehrerin Ina hat mit den Sportlerinnen tolle 
Yogastunden, auch am Strand, gemacht. Besonders viel Spaß hatten sie mit dem neuen „Smovey“. 

vielen neuen Bekanntschaften kehrten 
alle gesund und mit neuen Tanzfigu-
ren in den Alltag zurück. Schön, dass 

wir alle wieder unbeschwert verreisen 
dürfen!  

Nachrichten
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1 Tasse Kaffee mit...
... mit Erik Machens

1. Beschreibe dich in ein paar Sätzen

Mein Name ist Erik Machens, ich bin 
40 Jahre alt und komme aus Osna-
brück. Ich bin aktiver Rollstuhltanz-
sportler und tanze in der National-
mannschaft. Unter anderem habe ich 
zwei Vizeweltmeister- und einen Eu-
ropameistertitel ertanzt. Studiert habe 
ich in Bielefeld Kommunikationsde-
sign. Sportlich engagiere ich mich im 
Vorstand der Sportjugend Nieder-
sachsen und leite seit 2015 Rollstuhl-
tanzsportgruppen. In diesem Jahr sind 
wir mit unser bestehenden Gruppe 
zum TV Jahn gewechselt. Ausschlag-
gebend hierfür war unter anderem 
auch die Auseinandersetzung des TV 
Jahns mit inklusivem Sport, aber auch 
die Offenheit, die ich als quasi gebür-
tiger Rollstuhlnutzer und die unsere 
rollenden und stehenden Tänzer hier 
erfahren. 

2. Du bist schon seit vielen Jahren ak-
tiver Tänzer und Tanztrainer. Wie bist 
du zu dieser Sportart gekommen?

Haha, eine sehr gute Frage mit einer 
längeren Geschichte: Ich war schüch-
tern und 17 Jahre alt. Als einer der 
ersten Schüler ging ich ab 1990 auf 
eine Regelschule. Bei der Party einer 
internationalen Austauschwoche un-
serer Schule wurde ich dann von zwei 
Freundinnen auf die Tanzfläche ge-
schleift, mit den Worten ‘Macht es dir 
[als Rollstuhlfahrer] Spaß, tanzenden 
Leuten zu zuschauen? ’. So habe ich 
angefangen. Zurück in meiner Hei-
matstadt Hannover bin ich dann na-
hezu jedes Wochenende in Diskothe-
ken gegangen. In meiner Studienstadt 
Osnabrück wurde ich dann in der 
Disco zur Teilnahme an einem integ-
rativen Musical eingeladen. Das war 
großes Kino, nach dem letzten Auftritt 
in der Stadthalle Osnabrück schlug 
meine damalige Tanzpartnerin dann 
einem weiterführenden Rollstuhltanz-
sportworkshop vom damaligen Bun-
destrainer vor. Der lud uns ein, mehr 
zu machen. Was soll ich sagen... Wir 
machten mehr: Ein Jahr später war die 
Weltmeisterschaft in meiner Heimat-
stadt Hannover. Hier ertanzten wir zu 
unserer und zur Verblüffung unserer 
Mitbewerber auf Anhieb Bronze in 
Standard und Latein.  Meine Tanz-
partnerin hat vor einigen Jahren be-
reits aufgehört. Ich tanze seitdem er-

1 Tasse Kaffee mit...

Erik Machens

folgreich solo weiter... bin aber, by the 
way, Tanzpartnerin suchend... falls das 
eine erfahrene Turniertänzerin aus 
dem Fußgängertanzen liest: Gerne 
Bescheid sagen!  

3. Wie ist deine Verbindung zum TV 
Jahn entstanden?

Seit 2015 trainiere ich in Rheine zu-
sammen mit Fußgänger-Co-Traine-
rinnen eine Rollstuhltanzsportgruppe. 
Einer unserer Mittanzenden hat dann 
bei den Treffen des Inklusionsnetz-
werks teilgenommen und viel Gutes 
auch über den TV Jahn als langjähri-
ges Mitglied, berichtet. Das hat mich 
neugierig gemacht. Also haben wir 
erste Gespräche aufgenommen und 
fanden beidseitig, dass es gut passen 
würde. Und nun sind wir und bin ich 
mit meiner Co-Trainierin Celina Frank 
hier. Unterstützt werden wir von unse-
rer ebenfalls erfahrenen S-Klasse-Mit-
tänzerin Beate Seewald. Das ist unser 
kleines, aber feines Trainerteam im TV 
Jahn.

4. Was ist dir persönlich beim Thema 
Inklusion besonders wichtig?

Das ist die Begegnung von Menschen 
mit und ohne sogenannter ‘Behin-
derung’ auf Augenhöhe. Gesamtge-
sellschaftlich ist es wichtig, dass wir 
uns an den gegenseitigen Umgang 
miteinander gewöhnen. Je mehr wir 
in parallelen Strukturen gesellschaft-
lich in Schulen, im Beruf, aber auch 
im Sport aneinander vorbei leben, 
desto fremder sind wir einander. Das 

ist leider ganz natürlich. Und als Roll-
stuhlnutzender erfahre ich dann viel 
Verunsicherung von zu Fuß gehenden 
Mitmenschen. Auch ganz natürlich. 
Das ist dann aber auch die Geburts-
stunde von behinderten Mythen wie: 
‘Ganz oder gar nicht’ - behindert ist 
man nur ganz oder kein Stück, und 
das wiederum führt letztlich zu großer 
Unsicherheit, beispielsweise bei der 
Frage ‘Braucht der Rollstuhlnutzende 
jetzt Hilfe oder nicht?’.  

5. Was muss sich verbessern, damit 
noch mehr Menschen mit Behinde-
rung an inklusiven Sportangeboten 
teilnehmen können? 

Inklusiv werden unsere Sportangebot 
erst, wenn auch Menschen ohne ‘Be-
hinderung’ gemeinsam mit Menschen 
mit ‘Behinderung’ an Sport allgemein 
teilnehmen. Wir müssen dafür deut-
lich größer denken. Ich glaube, der TV 
Jahn lebt hier schon jede Menge vor: 
Es braucht einen weitestgehend offe-
nen Sport und offene Gespräche dar-
über, welche gemeinsamen Sportan-
gebote man gemeinsam auf Beine 
und Räder stellen kann. Menschen mit 
‘Behinderung’ gewinnen wir, wenn wir 
gesellschaftliche Parallelstrukturen in 
Schule, Beruf und Sport aufbrechen 
und als Vereine inklusive Angebote 
machen, die potentialorientiert und 
auf Augenhöhe auf alle Teilnehmen-
den schauen.  

6. Was wünscht du dir für die Zukunft? 

Privat? Gerade etwas Urlaub, weil es 
wirklich sehr turbulent dieses Jahr war. 
Beruflich? Ich arbeite seit diesem Jahr 
im Marketing für ein Reiseunterneh-
men – hier wünsche ich mir weiterhin 
viele spannende Learnings und die ein 
oder andere Dienstreise in aufregen-
de Länder. Und sportlich... mh, diesen 
einen fehlenden Titel noch, haha... 
den Weltmeistertitel. Aber auch viel 
Bewegung und Freude im und am in-
klusiven Sport von Menschen mit und  
ohne ‘Behinderung’. Gemeinsame Be-
wegung und ein neuer Umgang mit-
einander haben das Potential, uns ge-
sellschaftlich näher aneinander rücken 
zu lassen.  

Vielen Dank für das Interview!



Wir freuen uns, ein weiteres Mitglied 
in der TV-Jahn Familie willkommen zu 
heißen. Tamara Kleene unterstützt uns 
seit Anfang Oktober in der Finanz-
buchhaltung und übernimmt künftig 
die Aufgaben von Julia Dortmann. Ta-
mara ist mit ihrer Familie bereits seit 

Tamara Kleene

einigen Jahren Mitglied im Verein und 
mit dem Vereinsgeschehen vertraut. 
Durch ihre langjährigen Erfahrungen 
mit betriebswirtschaftlichem Hinter-
grund ist sie eine große Bereicherung 
für unser Team und wir freuen uns, sie 
an Bord begrüßen zu dürfen.
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Hallo, mein Name ist Heiko Schoma-
ker, ich bin 55 Jahre alt, verheiratet 
und habe drei Kinder (25J., 18J., und 
15.J). Bis April 2023 war ich bei der DB 
als Lokführer beschäftigt. Leider kann 
ich diesen Beruf aus gesundheitlichen 
Gründen nicht mehr ausüben.

Durch meine Kinder habe ich schon 
sehr lange eine Verbindung zum TV 
Jahn. Alle drei Kinder haben den Kin-
dergarten Mobile besucht. Ich selbst 
habe bis 2018 in der Hobbygruppe 
Volleyball gespielt, jetzt nutze ich das 
GroupFitness und Fitness Programm. 
Hier nehme ich im Besonderen am 
Indoor Cycling teil und besuche das 
Fitnessstudio. Zusätzlich sind meine 
Frau und ich seit diesem Jahr beim 
Paartanz aktiv. 

Seit Juni 2023 unterstütze ich das 
Haustechnik-Team. Die Arbeit macht 
mir viel Spaß, da ich gerne draußen, 
an der frischen Luft arbeite. Zudem 
gefällt es mir, ein Teil des Jahn-Teams 
zu sein, weil man viel Kontakt zu Mit-
arbeitenden, Mitgliedern und Be-
suchern hat. Alles in allem habe ich 
hier einen sehr interessanten und ab-
wechslungsreichen Job gefunden. 

Zur Geburt des kleinen Pepe am 
20.08.2023 gratulieren wir herzlich 
den Eltern Lisa und Thiemo Ferrei-
ra Torres. Wir wünschen euch eine 
glückliche, gesunde Zukunft!

Heiko Schomaker

Willkommen Pepe

1 Tasse Kaffee mit... Mitarbeiter
Alles Liebe!

Unser Kollege der Grashüpfergruppe, 
Steffen Wältermann, hat sich getraut. 
Am 02.10.23 hat er in der Reinings-
mühle in Dreierwalde seiner Vivien 
das Ja-Wort gegeben. Natürlich ha-
ben es sich viele Teammitglieder und 
Grashüpferfamilien nicht nehmen las-
sen, die beiden vor dem Standesamt 
zu überraschen. Mit Seifenblasen und 
einem Blumenspalier wurden Steffen 
und Vivien bejubelt und bestaunt. Wir 
wünschen Euch für Eure gemeinsame 
Zukunft alles Liebe und Gute! 
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Hallo, ich bin Elisa Hüweler und komme aus Neuenkirchen. Ich bin 18 Jahre alt 
und habe im Sommer am Arnold-Janssen-Gymnasium in Neuenkirchen mein 
Abitur absolviert. Dann bin ich Anfang August mit meinem BFD beim TV Jahn 

gestartet. Größtenteils bin ich dort in der OGS an der Michaelschule
eingesetzt. Zusätzlich unterstütze ich bei vier KiSS- und Sportiesstunden. In 
meiner Freizeit spiele ich Handball und Tennis. Das BFD nutze ich, um mich 

persönlich weiterzuentwickeln und mich beruflich 
zu orientieren. Ich freue mich auf eine weitere tolle Zeit.

Hey, mein Name ist Joelle Düesmann und ich komme aus Neuenkirchen. 
Ich bin 19 Jahre alt und habe dieses Jahr mein Abitur an dem Kopernikus 

Gymnasium in Rheine mit den Leistungskursen Deutsch und Englisch 
absolviert. Daraufhin hat mein BFD beim TV Jahn im August gestartet. Ich bin 
in der OGS der Annetteschule eingesetzt und habe nebenbei noch mehrere 
Bambini Tanzstunden und eine weitere Sporties Stunde. In meiner Freizeit 
tanze ich in der Leistungsgruppe und besuche das Fitnessstudio. Ebenfalls 
treffe ich mich viel mit meinen Freunden. An meinem BFD macht mir die 

Arbeit mit den Kindern besonders Spaß, da ich mich auch zukünftig an diesem 
Berufsfeld orientieren möchte.

Hi, mein Name ist Eva Benighaus, ich komme aus Dreierwalde und ich bin 19 
Jahre alt. Ich habe dieses Jahr mein Abitur auf der Hüberts‘schen Schule in 

Hopsten absolviert. Nach dem Abitur habe ich mich dazu entschieden ein BFD 
beim TV Jahn zu machen. Mein BFD mache ich im Bereich Fitness, deshalb 
trifft man mich häufig auf den Flächen im Sportpark und Sportforum. Dies 
bereitet mir sehr viel Freude, da ich selber seit vier Jahren in Fitnessstudios 

trainiere. Außerdem darf ich jeden Donnerstag die Sporties im Bereich 
Basketball unterstützen. Beim TV Jahn gefällt es mir sehr, da ich von Anfang an 

sehr freundlich aufgenommen wurde und allgemein gefällt mir die familiäre 
Atmosphäre sehr. Ich freue mich auf die weitere Zeit beim TV Jahn und ich 

hoffe, dass ich durch das BFD viele neue Erfahrungen sammeln kann.

Hallo, mein Name ist Cia Krause, ich bin 19 Jahre alt und komme aus Rheine.
Die letzten zwei Jahre habe ich mein Fachabi im Bereich Gesundheit und 

Soziales gemacht, welches ich erfolgreich bestanden habe. Seit dem 
01.08.2023 mache ich mein BFD beim TV Jahn und bin im Offenen Ganztag 

(OGS) an der Gertrudenschule eingesetzt.
Außerdem helfe ich zweimal in der Woche bei Kindersportstunden, beim KISS 
und bei den Sporties. In meiner Freizeit gehe ich gerne ins Fitnessstudio und 
am Wochenende treffe ich mich mit Freunden. Das BFD nutze ich um mich 

weiterzuentwickeln und beruflich zu orientieren. 
Auf die weitere Zeit beim TV Jahn freue ich mich sehr.

CiaCia

ElisaElisa

EvaEva

JoelleJoelle

Mitarbeiter
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Hey, mein Name ist Leona Gentrup. Ich bin 19 Jahre alt und komme aus 
Rheine. Ich habe in diesem Jahr mein Abitur mit den Leistungskursen 
Sport und Deutsch absolviert. Seit dem 01.08.2023 mache ich meinen 

Bundesfreiwilligendienst hier beim TV Jahn. Selber tanze ich seit vielen Jahren  
Hip Hop in der Leistungsgruppe. Während meines BFD bin ich vor allem im 

Bereich Verwaltung und in der Tanzabteilung tätig. Innerhalb der Woche gebe 
ich viele Tanzstunden, von den kleinen Bambinis bis hin zu heranwachsenden 

Jugendlichen. Es ist immer wieder spannend die Entwicklung der Kids zu 
begleiten und es macht Spaß sich von der Energie der Kinder anstecken zu 

lassen. Auch kümmere ich mich in der Tanzabteilung um die Organisation und 
alles, was es hinter den Kulissen zu koordinieren gibt. Ich freue mich schon 
sehr auf ein erfahrungsreiches Jahr und schätze mich sehr glücklich ein Teil 

des TV Jahn Teams sein zu dürfen.

Hallo, mein Name ist Moritz Wenkers. Ich bin 18 Jahre alt und wohne in 
Rheine. Mein Abitur habe ich dieses Jahr am Kopernikus-Gymnasium Rheine 

bestanden und bin dann am 01.08.2023 mit meinem BFD beim TV Jahn 
angefangen. Ich bin hauptsächlich in der OGS an der Südeschschule tätig, 

aber auch im OGS-Büro und in einigen Kiss/Sporties Stunden. Ich persönlich 
spiele leidenschaftlich gerne Volleyball, dort mache ich momentan auch einen 

Trainerschein. Zusätzliche mache ich Parkour. Der Start beim Jahn war ein 
voller Erfolg für mich, ich habe viele coole Leute kennenlernen dürfen und 

wurde echt schnell in die Gemeinschaft aufgenommen. Im Anschluss an mein 
BFD würde ich gerne weiter im sportlichen Bereich bleiben, vielleicht auf 

Lehramt studieren. Ich freue mich auf die Arbeit im Verein und darauf viele 
neue Erfahrungen zu sammeln und Leute kennen zu lernen.

Hi, mein Name ist Luca und ich bin 18 Jahre alt. Ich habe dieses Jahr mein 
Abitur am Gymnasium Dionysianum gemacht und absolviere seit August 

meinen Bundesfreiwilligendienst hier beim TV Jahn. Ich bin im Bereich 
Fitness eingesetzt und vor allem im Sportpark anzutreffen. Außerdem helfe 
ich montags und donnerstags im SportFORUM bei den KiSS- und Sporties-
Stunden. In meiner Freizeit spiele ich Fußball und verbringe Zeit mit meinen 
Freunden. Ich habe bereits viele neue Leute im Verein kennengelernt, von 

denen ich freundlich aufgenommen wurde. Ich freue mich darauf noch weitere 
Leute kennenzulernen. 

Hi, mein Name ist Lennox Fialkowski und ich bin 18 Jahre alt. Ich habe 
dieses Jahr den theoretischen Teil der Fachhochschulreife an der Euregio 

Gesamtschule in Rheine absolviert. Meinen Bundesfreiwilligendienst mache 
ich beim TV Jahn im Servicebereich. Eingesetzt bin ich im Sportpark sowie im 
Sportforum. Aufmerksam auf den TV Jahn bin ich durch den ansprechenden 

Stand auf der Ausbildungsmesse in der Stadthalle Rheine geworden. 
Zusätzlich zu meinem Einsatzgebiet im Service helfe ich beim Kindersport in 
den KiSS- und Sportiesstunden. Schon von Anfang an wurde ich herzlich in 
das Team aufgenommen und die Einarbeitung verlief super. Ich freue mich 

darauf noch weitere Erfahrungen und Eindrücke zu sammeln und den Verein 
in der nächsten Zeit zu unterstützen.

LennoxLennox

LeonaLeona

LucaLuca

MoritzMoritz

Mitarbeiter





TelefonnummerE-MailadresseAnsprechpartnerAbteilung/ Fachbereich

Aikido
American Football
Badminton
Baseball/Softball
Basketball
Billard
Bogenschießen
Boule & Pétanque
Cheerleading
Darts
Fitness
Geräteturnen 
GroupFitness
Handball
Judo
Karate
Kickboxen/Grappling
Kindergarten Mobile
Kindereinrichtungen
Kindersportschule
Leichtathletik
Parkour
Rope Skipping
Rugby
Schwimmen
Sporties 
Tanzen
Tauchen
Tennis
Tischfußball
Tischtennis
Volleyball
Windelflitzer
Wintersport

Peter Schepers
Alexander Laumann
Lutz Albers
Stefan Göwert
Thomas Oechtering
Günter Reich
Roderick Topütt 
Heinz Achternkamp
Deline Volbers
Tim Rakers
Ulrich Lühn
Tim Rakers
Annette Pliet
Timo Schnieders
Markus Haneklaus
Frank Beeking
André Schug
Cathrin Favetto
Cathrin Favetto
Darline Nahber
Martin Lange
Darline Nahber
Darline Nahber
Niklas Pöttker
Iris Schlattmann
Darline Nahber
Larissa Vollrath
Olaf Braam
Manfred Niemann
Marcel Röttger
Thomas Recker
Julian Udvari
Tanja Kamp
Larissa Vollrath

Aikido@tvjahnrheine.de
AmericanFootball@tvjahnrheine.de
Badminton@tvjahnrheine.de
Baseball@tvjahnrheine.de
Basketball@tvjahnrheine.de
Billard@tvjahnrheine.de
Bogenschiessen@tvjahnrheine.de
Boule@tvjahnrheine.de
Cheerleading@tvjahnrheine.de
Darts@tvjahnrheine.de
Fitness@tvjahnrheine.de
Turnen@tvjahnrheine.de
Groupfitness@tvjahnrheine.de
Handball@tvjahnrheine.de
Judo@tvjahnrheine.de
Karate@tvjahnrheine.de
Kickboxen@tvjahnrheine.de
Kiga@tvjahnrheine.de
Kiga@tvjahnrheine.de
Kindersportschule@tvjahnrheine.de
Leichtathletik@tvjahnrheine.de
Parkour@tvjahnrheine.de
Ropeskipping@tvjahnrheine.de
Rugby@tvjahnrheine.de
Schwimmen@tvjahnrheine.de
Sporties@tvjahnrheine.de
Tanzen@tvjahnrheine.de
Tauchen@tvjahnrheine.de
Tennis@tvjahnrheine.de
Tischfussball@tvjahnrheine.de
Tischtennis@tvjahnrheine.de 
Volleyball@tvjahnrheine.de
Tanja.Kamp@tvjahnrheine.de
Wintersport@tvjahnrheine.de

0151/53927244
0151/46379865
0160/95558935
0170/3047100
0159/06481231
05971/65942     
0160/95444000
05971/6714
0171/6183000
05971/97490
05971/974983
05971/97490
05971/974992
0163/3475605
05971/8072688
05971/64583
0176/96758508
05971/974984
05971/974984
05971/974998
05971/8031880
05971/974998
05971/974998
0157/3111240
0160/1874266
05971/974998
05971/974993
0163/4930277
05971/57710
0160/5686437
0151/54624064
0162/3696289
05971/97490
05971/974993

Ausbilderin
Finanzbuchhaltung
Mitgliederverwaltung
Hallenverwaltung
Personalverwaltung

Stadtsparkasse Rheine  IBAN: DE80403500050001078021 VR-Bank Kreis Steinfurt eG   IBAN: DE90403619061923399800

Darline Nahber
Frauke Gosewinkel
Svea Becker
Lisa Hucko
Elke Evers

Darline.Nahber@tvjahnrheine.de
Frauke.Gosewinkel@tvjahnrheine.de
Svea.Becker@tvjahnrheine.de
Lisa.Hucko@tvjahnrheine.de
Elke.Evers@tvjahnrheine.de

05971/974998
05971/974991
05971/974978
05971/974982
05971/974981

Stefan Gude, Josef Räkers, Hannelore Borsch, Magdalene Schmitz, Michaela Engel, 
Lutz Albers, Dr. Stephan Schulte, Klaus-Dieter Remberg

Stefan Fier, Mario Helmich, Henrik Deiters, Franka Mersch, Jan Upsing

Ralf Kamp, Martin Möhring, Claudia Lechte

Werner Hukriede, Rita Töller, Werner Zenkert, Marlies Labjon, Mechthild Hukriede

Bankverbindungen

Geschäftsstelle

Bankverbindungen / IBAN

Präsidium

Jugend

Vorstand

Senioren

E-Mailadresse

E-Mailadresse

Praesidium@tvjahnrheine.de

Jugend@tvjahnrheine.de

Vorstand@tvjahnrheine.de

Senioren@tvjahnrheine.de

E-Mailadresse

E-Mailadresse

SportPARK  Tel. 05971/97490
Germanenallee 4  Fax: 05971/974988
48429 Rheine  info@tvjahnrheine.de

SportFORUM  Tel. 05971/974911
Sprickmannstraße 7 Fax: 05971/974988
48431 Rheine  sportforum@tvjahnrheine.de
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